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ГАЗЕТЕ «КРАСНАЯ ЗВЕЗДА»

Трудные годы запомина
ются острее. Острее — по
скольку требуют от труже
ников села большего напря
жения, делают контрастны
ми те недостатки, которым в 
обычных условиях внимание 
уделяется постольку-по- 
скольку.

Минувший год животно
воды справедливо относят к 
разряду трудных. Причин 
для этого много, но главная 
из них — корма. Летняя не
погода замедлила рост. есте
ственных трав, затруднила 
сенокбсные работы, сказа
лась на качестве заготовлен
ных кормов. Даже самые 
устойчивые из них в связи с 
затянувшимся периодом 
созревания значительно сни
зили калорийность, поте
ряли, как говорят специали
сты, кормовые единицы. Од- 
но это обстоятельство не 
может ня натолкнуть на 
мысль о том, что в нынеш
нюю зимовку животных под
ход к кормам должен быть 
особым. Подразумеваются 
их строгий учет, экономное 
использование, наиболее 
полная отдача от них. А ре
шить это можно лишь при 
том условии, если в хозяйст
вах области будет уделено 
особое внимание экономиче
ски обоснованному составле
нию рационов кормления жи
вотных. Казалось бы, это 
не должно быть в но
винку для специалистов и 
работников молочнотовар
ных ферм, но нынешняя зи
мовка дает повод для неко
торых сомнений.

В отдельных хозяйствах 
области (а их не так уж и 
мало) работа по составле
нию рационов и кормоприго- 
товлению, мягко выражаясь, 
оттеснена на задворки, кор
ма даются коровам на гла
зок, нередки случаи, когда 
они остаются в кормушках 
и становятся «послеобеден
ными отбросами».

Такое положение, к при
меру, сложилось на молоч
нотоварных фермах совхоза 
«Богдановичский» Богдано- 
вичского района, о чем сви
детельствует рейдовый ма
териал, опубликованный 28 
декабря 1973 года в нашей 
газете.

Виновников недоработок 
выявить нетрудно. В пер
вую очередь, это экономиче
ская и зоотехническая служ
бы. Действительно, кому, 
как не экономистам, не зоо
техникам, не руководителям 
ферм, заниматься разработ
кой рационов, осуществлять 
контроль за их составлением, 
за тем, чтобы корма приго
тавливались по всем техно
логическим правилам. Да 
вот, по мнению некоторых 
специалистов, хлопотное это 
дело, нужно затрачивать 
уйму времени, а его, как во
дится, «не хватает».

С месяц назад мне дове
лось беседовать с экономи
стом хозяйства, которое ни
как не назовешь слабым и 
руководители которого убе
дились в пользе четких эко
номических обоснований.

— Закрутились нынче, —• 
сказал экономист. — Сами 
понимаете, конец года, пя
тое-десятое, так что рацион 
на январь решили не рас
считывать. На надоях это, 
конечно, скажется, но за ме
сяц, думаю, ничего страш
ного не произойдет. Проиг
раем на какие-нибудь деся
тью килограмма, зато сами 
разгрузимся. А в будущем 
наверстаем.

Грустно было слышать та
кое рассуждение, и не толь
ко потому, что упущенного 
(тем более в животноводст
ве) не наверстаешь, но и по
тому, что оно давало повод 
для выводов: даже в этом, 
стабильном по надоям хо
зяйстве составление рацио
нов кормления не стало си-

стемой.
Да, в хозяйстве, по сло

вам экономиста, из-за того, 
что нет разработанного на 
январь рациона, потеряют 
«десятые килограмма» от 
каждой коровы, но сколько 
будет потеряно в совхозе 
«Богдановичский» и в дру
гих колхозах и совхозах об
ласти, где составлением ра
ционов кормления специа
листы не занимаются про
должительное время?

Давно назрела необходи
мость взять на вооружение 
опыт ведущих хозяйств. Ду
мается, будет уместным рас
сказать о работе по исполь
зованию кормов, которая ве
дется в колхозе «Путь к 
коммунизму» Богданович- 
ского район.'*. Обоснованным 
составлением ежемесячных 
рационов здесь стали зани
маться с приходом молодого 
экономиста Александра Фур
цева. Прошлой осенью, как 
только закончилась сеноза
готовка и закладка силоса, 
в колхозе была создана ко
миссия по анализу кормовых 
качеств сена, силоса, сена
жа, зеленки, а позднее — 
корнеплодов и концентра
тов. Тщательное исследо
вание кормов на калорий
ность показало, что они 
значительно уступают прош
логодним. Старая схема яв
но не годилась. Пришлось 
рассчитывать новую. С уче
том того, что каждой коро
ве требуется в сутки по 10,8 
кормовых единиц, что отдача 
от животных тем больше, 
чем разнообразнее состав 
кормов, специалисты разра
ботали примерный рацион, 
отвечающий технологиче

ским требованиям. Количе
ственное соотношение кор
мов в рационе такое: 3 кило
грамма 400 граммов кон
центратов, по 15 килограм
мов силоса и сенажа, 3 кило
грамма однолетних трав, 
10 —- корнеплодов и в ка
честве «деликатеса» —- со
лома. Александр Фурцев 
рассказывает:

— Часто специалисты ог
раничиваются расчетом ра
циона. Как говорится, «спу
скают» его на ферму и счи
тают свою роль исчерпан
ной. Но составление рацио
на — это всего лишь начало 
работы. И вот почему.' Что
бы получить необходимый 
эффект. нужно добить
ся, чтобы выдача кормов 
шла строго по рациону.
А поскольку экономист за
интересован в этом, его поле 
деятельности должно расши
риться, оно должно вобрать 
в себя и учет, и учебу жи
вотноводов по поводу со
ставления рационов.

В самом деле, экономиче
ски обоснованный рацион, 
если его соблюдать, обуслов
ливает увеличение надоев. 
Но лишь до поры, до време
ни, пока не перекрыт запла
нированный рубеж. Ска
жем, если в одной из групп 
нашей фермы от коровы по
лучили более 10 килограм
мов молока (а об этом, в 
первую очередь, узнает до
ярка), рацион на следующий 
день должен измениться в 
сторону его увеличения. И 
это быстрее и лучше всего 
сможет сделать сама доярка.

Итак, рацион кормов еже
месячный и ежедневный. Что 
он дает, видно из сопостав
ления следующих цифр. С 
осени до конца минувшего 
года надои на комсомоль
ско-молодежной ферме под
нялись с 7 до 10 литров — 
комментарии, думается, из
лишни. Но будет далеко не 
лишним задуматься над 
этим специалистам и руко
водителям хозяйств, где 
составлению рационов корм
ления уделяется самое ми
зерное внимание.

Б. ЕФРЕМОВ.
Богдановичский район.

К СЪЕЗДУ ВЛКСМ
«Каждый день до съезда комсомола — 

ударный!» Под таким девизом продолжают ра
ботать в новом году комсомольцы и молодежь 
Высокогорского механического завода. Первые 
трудовые смены многие станочники начали с 
перевыполнения заданий.

Стартом в новую личную пятилетку .стал 
январь для двадцати молодых рабочих завода. 
В счет 1977 года трудится уже токарь-авто
матчик Анатолий Кульков. Новая пятилетка 
на рабочем календаре у слесаря-опиловщика 
В. Елькина, токарей-автоматчиков В. Бырга- 
зова, В. Вдовина и других.

ТАК ДЕРЖАТЬ!
С боем Кремлевских курантов — в 12 ча

сов ночи первого января заступила на работу 
комсомольско-молодежная смена Юрия Певцо
ва из цеха обогащения асбофабрики № 6. 
Когда Асбест еще просыпался, трудовая сме
на коллектива уже закончилась. И итог ее — 
450 тонн асбестовой руды, переработанной 
сверх плана. Победитель областного «Смотра 
бережливости» 1972 года, смена Ю. Певцова 
отлично завершила минувший решающий год 
и под лозунгом «Так держать!» начала 
1974-й.

Отличная работа обогатителей позволила от
крыть счет сверхплановому асбесту и цеху 
готовой продукции. Здесь смена Л. Ф. Трофи
мова вместо 264 тонн выдала 420 тони «гор
ного льна».

ПЕРВЫЕ СВЕРХПЛАНОВЫЕ
В первые же часы нового года сталевару 

Северского трубного завода открыли счет 
сверхплановому металлу, проведя скоростные 
плавки. Почти на два часа раньше графика 
закончила первую плавку бригада коммуни
ста А. Г. Вершинина. Она выплавила сверх 
задания почти 44 тонны стали.

В 00 часов 1 января 1974 года начиналась 
смена и у бригад А. И. Моисеева и Н. П. Ти
унова. Сталевары закончили плавку, тоже опе
редив график, и выпустили по 20 тонн стали 
сверх плача.

К НОВЫМ УСПЕХАМ!
Комсомольцы Богословского алюминиевого 

завода, анодчик электролизного цеха Виктор 
Духновский и прокатчик цеха анодной массы 
Виктор Кротких встретили первый день ново
го года на рабочих местах. Они трудятся на 
участках с непрерывным производством. Свое 
сменное задание комсомольцы с честью выпол
нили.

В. Духновский и В. Кротких отлично пора
ботали в прошлом году. За успехи в социали
стическом соревновании их фамилии занесены 
в заводскую Книгу почета, им присвоены зва
ния лучших рабочих своей профессии. Резуль
таты первой смены говорят, что и в нынешнем 
году комсомольцы добьются больших трудо
вых успехов.

НА МАРШЕ-ВОДИТЕЛИ
Коллектив Ревдинского автопредприятия, 

обсудив план 1974 года, выдвинул встречный 
план перевозок, намного превышающий годо
вое задание. В частности, водители первой ав
токолонны автопредприятия, обслуживающие 
Ревдинский кирпичный завод, поставили перед 
собой задачу: обеспечить перевозку 7,9 тысячи 
тонн сверхплановых технологических грузов и 
готовой продукции потребителям.

Почин ревдинцев поддерисали водители 26 
автопредприятий области.

Е. МЛОДИК.

Утро года...
Он делает еще только первые шаги по необъятным просторам нашей 

Родины — год 1974-й. Но шаги эти тверды, они выверены по курсу, 
намеченному XXIV съездом партии. С первого дня нового года трудо
вой Урал берет высокий рабочий темп. С добрым утром, четвертый год 
пятилетки! Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

Тревожный сигнал

ГАСНЕТ НАКАЛ...
В четвертый год пятилетки 

наш город вступил орденонос
ным. Крупной вехой в третьем, 
решающем стал пуск первой 
очереди цеха холодного прока
та трансформаторной стали 
Верх-Исетского металлурги
ческого завода. Эта стройка 
была поистине стройкой номер 
один не только для свердлов
чан, но и для всех трудящихся 
области. В ней принимали уча
стие представители двадцати 
восьми городов. Мы с нетер
пением ждали момента, ког
да заработают агрегаты, когда 
пойдет холоднокатаный транс
форматорный лист...

Сейчас этот волнующий мо
мент позади. Комсомольцы и 
молодежь службы эксплуата
ции познают тонкости прока
та, отжига, травления, нанесе
ния электроизоляционного 
покрытия и резки металла. Мо
жно с уверенностью сказать, 
что в недалеком будущем пер
вая очередь начнет работать 
на полную мощность.

Страна ждет холоднокатаный 
электротехнический металл. 
Чем быстрее будет удовлетво
ряться потребность промыш

ленности, тем быстрее оку
пятся • затраты на сооружение 
этого гиганта. Всем работни
кам комплекса ясно, что вто
рая очередь цеха необходима 
и должна войти в строй как 
можно быстрее.

Но ход ее строительства вы
зывает тревогу. Если в отдель
ные месяцы прошлого года 
число рабочих на стройке до
ходило до 15 тысяч, то сейчас 
на комплексе едва ли набе
рется две тысячи человек. Сил 
треста-генподрядчика «Сверд- 
ловскхимстрой», конечно, не
достаточно. Видимо, нужно 
продолжать направление удар
ных комсомольско-молодеж
ных строительных отрядов и в 
нынешнем году. Они хорошо 
зарекомендовали себя. За три 
прошедших года выполнили 
объем работ на сумму около 
пяти миллионов рублей.

Комсомольцы и молодежь 
полны решимости закончить 
строительство второй очереди 
к первому декабря 1974 года. 
Эти обязательства подкрепля
ются конкретными делами. 
Но, к сожалению, не всегда... 
Вот что говорит по этому по

воду А. Коренев, бригадир 
комсомольско - молодежной 
бригады треста «Свердловск- 
химстрой»:

— С самого начала нужно 
бороться со штурмовщиной. В 
период сдачи объекта нас 
стройматериалами завалива
ют, а с начала года сидим «на 
голодном пайке». Нет пилома
териала, арматуры. Бетон по
дается во вторую смену, и то 
в недостаточном количестве.

Конечно, если даже положи
тельно решится вопрос с уве
личением на стройке числа 
рабочих, но не будет налаже
но обеспечение строительными 
материалами, — прока от это
го не получим. Поэтому сей
час, чтобы выполнить обяза
тельства, требуется организа
ция труда, какая была на 
стройке в предпусковой пе
риод.

Коллективы строителей и 
монтажников горят желанием 
работать, соревноваться друг 
с другом. А вот накал соревно
вания, который был перед пус
ком, которого мы добивались с 
большим трудом, сейчас гас
нет. Происходит это опять же 

из-за плохой организации тру
да. Есть часть готовых фунда
ментов, можно устанавливать 
оборудование, но монтажные 
организации к этому не при
ступили. А ведь, если быстро 
будет выполнен, механомонтаж 
и монтаж электрической ча
сти, значит больше времени 
останется для наладки. Это, в 
свою очередь, поможет цеху 
быстрее выйти на проектную 
мощность.

Вызывает тревогу отношение 
«Гипромеза» к строительству 
второй очереди, В ходе пуска 
и освоения первой очереди 
выявился ряд недостатков в 
технической документации, но 
корректировка по второй оче
реди не производится. Ошиб
ки могут повториться. Напри
мер, на фундаменте двадцати
валкового стана должна быть 
металлическая гидроизоляция. 
В проекте «Гипромеза» ее нет. 
Однако изменений не вно
сится.

Стройка является областной 
ударной комсомольской. По
этому мы обращаемся к руко
водителям «Главсредурал- 
строя»: помогите нам в
решении перечисленных про
блем. А мы сделаем все для 
своевременного пуска второй 
очереди цеха-гиганта.

Ю. ШАЛАШОВ, 
начальник комсомольского 

штаба стройки
ЦХП виза.

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 
Советского Союза горячо 
приветствует и сердечно по
здравляет коллектив редак
ции н издательства газеты 
«Красная звезда», автор
ский и военкоровский актив, 
всех читателей «Красной 
звезды» с пятидесятилетием 
со дня выхода первого номе
ра газеты.

Верная ленинским тради
циям советской печати, га
зета «Красная звезда» яв
ляется боевым пропаган
дистом политики Коммуни
стической партии, широко 
освещает борьбу советского 
народа за дальнейшее ук
репление экономического и 
оборонного могущества на
шей Родины, постоянно не
сет в массы идеи В. И. Ле
нина о защите социалисти
ческого Отечества. Газета 
оказывает действенную по
мощь командирам, политор
ганам, партийным и комсо
мольским организациям ар
мии и флота в решении за
дач, поставленных XXIV 
съездом КПСС перед Со
ветскими Вооруженными Си
лами. Активно пропаганди
руя славные революцион
ные, боевые и трудовые тра
диции нашего народа, 
«Красная звезда» вносит 
важный вклад в воспитание

Перспективы 
улучшились

ВАШИНГТОН, 2 января. 
(ТАСС). Американская обще
ственность приветствует раз
рядку напряженности в от
ношениях между Советским 
Союзом и Соединенными 
Штатами. Подавляющее боль
шинство американцев счита
ет, что в результате перемен 
в отношениях между двумя

ЧИЛИ: АРЕСТЫ И ПЫТКИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
БУЭНОС-АЙРЕС, 2 января, 

(ТАСС). Как стало известно от 
прибывающих сюда очевидцев, 
солдаты Чили совершили налет 
иа психиатрическую клинику 
при Чилийском университете в 
Сантьяго и арестовали ее ди
ректора д-ра Андреса Варелу. 
Его обвиняют в том, что он 
якобы «укрывал экстремистов».

Одновременно арестован ряд 
работников клиники, в том 
числе врачи Мария Монтаньес 
и Антонио Вуд. Все арестован
ные подвергаются жестоким 
пыткам с применением элект
рического тока.

В РОЛИ ЗАЩИТНИКОВ ХУНТЫ
БОНН, 2 января. (ТАСС). 

Находящаяся в оппозиции пар
тия крупного капитала ФРГ — 
Христианско- демократический 
союз выступает в поддержку 
реакционных антинародных 
режимов. Неблаговидную
роль защитника фашистской

Выборы 
в Израиле

РИМ, 2 января, (ТАСС). В 
Израиле опубликованы предва
рительные данные о результа
тах состоявшихся вчера выбо
ров в кнессет (парламент), 
«зачитывающий в своем соста
ве 120 депутатов. Согласно 
этим данным, правящая рабо
чая партия потеряла несколь
ко мест, а другие партии, вхо
дившие в правительственную 
коалицию, сохранили прежнее 
положение в парламенте.

Блок крайне правых партий 
«Ликуд» несколько увеличил 
свое представительство в кнес
сете.

По предварительным данным, 
ни одна из партий не получи
ла абсолютного большинства 
и в результате в Израиле, как 
и прежде, будет сформировано 
коалиционное правительство.

Усиление
группы ВМС США

ВАШИНГТОН, 2 января. 
(ТАСС). Соединенные Штаты 
продолжают наращивать силы 
своей ударной тактической 
группы ВМС в Индийском оке
ане. Как сообщил представи
тель Пентагона, для присоеди
нения к этой группе направил
ся атомный ракетоносец 
«Бэйнбридж».

Ударная тактическая группа 
ВМС США появилась в Ин
дийском океане во время 
ближневосточной войны в ок
тябре прошлого года. В нее 
входят авианосец, четыре эс
минца и несколько вспомога
тельных судов.

Заявление 
представителя ООН

КАИР, 2 января. (ТАСС). 
Как сообщил представитель 
ООН, между военным мини

советских людей, особенно 
молодежи, в духе советского 
патриотизма, пролетарского 
интернационализма н посто
янной готовности к защите 
дела социализма.

Центральный Комитет 
КПСС выражает уверен
ность, что коллектив газеты 
«Красная звезда» будет и 
впредь выступать организа
тором внедрения всего пе
редового в обучение и вос
питание личного состава ар
мии и флота, мобилизовы
вать советских воинов на 
неуклонное повышение бди
тельности и боевой готовно
сти войск, отличное овла
дение боевой техникой и 
оружием, всемерно способ
ствовать дальнейшему ук
реплению дружбы я боевого 
содружества с армиями 
братских социалистических 
стран.

Желаем коллективу ре
дакции и издательства 
«Красной звезды», автор
скому активу газеты новых 
успехов в творческом труде 
на благо нашей социалисти
ческой Родины и ее воору
женных сил.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КО
МИТЕТ КОММУНИ
СТИЧЕСКОЙ ПАР
ТИИ СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА.

крупнейшими державами 
перспективы сохранения ми
ра во всем мире улучши
лись.

По данным опроса обще
ственного мнения, проведен
ного службой Л. Харриса, ко
торые опубликованы в пред
новогоднем номере газеты 
«Вашингтон пост», 69 процен
тов американцев считают, что 
Советский Союз и Соединен
ные Штаты «могут достичь 
долгосрочных соглашений, ко
торые помогут сохранить 
мир». На вопрос, улучшились 
ли, по их мнению, советско- 
американские отношения по 
сравнению с тем, какими они 
были пять лет назад, свыше 
половины опрошенных дали 
утвердительный ответ.

Солдаты произвели также 
налет на медицинский факуль
тет университета и арестовали 
большую труппу студен.^«. 
Арестованные были доставлены 
на авиационную базу «Эль
Боске» и подвергнуты пыткам 
и издевательствам. Туда же 
после налета на больницу 
«Хосе Хоакин Агирре» достав
лена многочисленная группа 
медицинских работников.

Очевидцы сообщили, что в 
тюрьме Сантьяго 90 женщин. 
Военщина обвиняет их в «со
вершении террористических 
актов».

хунты в Чили взял на еебя 
один из руководящих деяте
лей ХДС Г. Гевандт. Выступая 
в Бонне, он пытался обосно
вать «необходимость» путча 
военной хунты и представить 
ее в качестве «конституцион
ного органа власти».

стром АРЕ Ахмедом Исма
илом Али и командующим 
чрезвычайными силами 
ООН на Ближнем Востоке 
Энсио Сийласвуо состоя
лась встреча, на которой 
были обсуждены вопросы о 
растущем числе нарушений 
соглашения о прекращении 
огня и предстоящем раунде 
переговоров в Женеве по 
Ближнему Востоку. В бесе
де принял участие началь
ник Генерального штаба 
АРЕ генерал-майор Абдель 
Гани Аль-Гамаси. В тот же 
день Сийласвуо вылетел в 
Тель-Авив для переговоров 
с израильским министром 
обопоны Даяном.

Представитель ООН зая
вил, что число нарушений 
соглашения о прекращении 
огня растет как на запад
ном. так и на восточном бе
регах Суэцкого капала н 1 
января достигло 72. В 22 
случаях стороны вели ар
тиллерийский огонь, в том 
числе в районе 101 кило
метра дороги Каир-Суэц и 
в районе, находящемся к 
юго-запйду от Исмаилии.

Египетские войска отбили 
попытку израильских войск 
продвинуться и улучшить 
свои позиции в районе за
паднее Адабии.

Изъято властями
БУЭНОС-АЙРЕС, 2 января. 

(ТАСС). Уругвайские власти 
конфисковали произведения 
ряда прогрессивных авторов 
на проводившейся в Монте
видео 14-й национальной яр
марке книг и пластинок. Изъя
ты все материалы, в которых 
рассказывается о марксизме, о 
Сальвадоре Альенде или со
держится критика нынешнего' 
положения в Чили и Уругвае.
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ВТОРОЕ ПРИЗВШЕ
Недавно бюро обкома ВЛКСМ приняло по- * 

становление »Об итогах работы комсомоль- ' 
ских организаций области по заготовке кор
мов и уборке урожая 1973 года», в котором, в 
частности, говорится о решении нагрйдить 
группу молодых механизаторов — победи
телей конкурса * Жатва-73» Почетными гра-

Каждую осень Владимир 
меняет профессию. Ставит в 
гараж машину и садится за 
штурвал комбайна. Потом 
предстоит дорога до одного из 

. хозяйств района. Покачиваясь 
на ухабах, идут цепочкой зер
ноуборочные машины. Идут 

. ровно, с интервалом, как тан
ки в боевом порядке. Так 
каждую осень начинается для 
Владимира уборочная страда...

Отслужив в армии, Остроу
хое устроился шофером в Ка
менском районном объедине
нии «Сельхозтехника». За ра
боту взялся рьяно, так что за 
год стал одним из лучших во
дителей объединения. Боль
шее количество рейсов было 
у Владимира, в лучшем со
стоянии машина находилась 
опять-таки у него.

Три года назад, когда в

объединение пришла первая 
партия комбайнов и начал 
комплектоваться комбайновый 
отряд, Остроухову предложи
ли освоить новую специаль
ность. С группой сверстников 
он закончил курсы комбайне
ров, и в первый же убороч
ный сезон отличился, выполнил 
условия областного соревнова
ния «Жатва-71». На следующий 
год он достиг большего — на
молотил 4500 центнеров зер
на. Его труд был отмечен 
правительственной наградой — 
Владимиру вручили орден 
«Знак Почета».

Каждому механизатору из
вестно, что работать на своем 
поле, которое обрабатывал и 
на котором выращивал всходы, 
которое изучил, как свои пять 
пальцев, несравнимо легче, 
чем на незнакомом участке.

мотами обкома ВЛКСМ за высокие произ
водственные показатели в социалистическом 
соревновании. Среди награжденных — ком
байнер Каменского районного отделения 
»Сельхозтехника» Владимир Остроухое, о 
котором мы рассказываем сегодня.

Но специфика комбайнового 
отряда, созданного в Камен
ском райобъединении «Сель
хозтехника», как раз в том и 
заключается, что мэханизато- 
рам приходится убирать хлеба 
на незнакомых полях.

В минувшем году жатва на
чалась с совхоза «Россия» Ка
менского района. Погода уста
новилась солнечная, хлебные 
поля были обширны, простой 
конфигурации, так что, как го
ворил бригадир отряда Мак
сим Яковлевич Емельянов, «в 
руках были все карты». Труд
ность заключалась в одном — 
в частой перестройке с прямо
го комбайнирования на скаши
вание: массивы хлебов поспе
вали неравномерно, приходи
лось приспосабливаться к 
обстоятельствам.

За несколько Дней Владимир

Остроухое намолотил более 
2000 центнеров ржи и пше
ницы, уверенно возглавил ли
дерство в отряде, даже Мак
сим Яковлевич, опытный ком
байнер, отстал от него на 
несколько центнеров. *

— И хватка же у тебя, па
рень, — сказал он однажды, 
когда механизаторы собрались 
в передвижном вагончике. — 
Так пойдут дела дальше, не 
минуют тебя десять тысяч 
центнеров...

«Так шли дела» еще дня 
два—три, Владимир перешаг
нул четырехтысячный рубеж, 
как вдруг зарядили дожди. 
Поначалу можно еще было 
использовать «окошки» в не
погоде, «валить» хлеб в валки 
и затем, выждав, когда они 
подсохнут, обмолачивать ко
лосья. Но с каждым днем де
лать это становилось труд
нее — валки не успевали под
сыхать. Требовалась другая 
тактика.

По предложению Владимира 
Остроухова отряд стал уби
рать хлеб напрямую — подсу
шит ветром хлебное поле, и 
все комбайны, выстроившись в 
линию, штурмуют «золотое 
море». Двух-трех часов хвата
ло, чтобы убрать большой уча
сток.

В Талицком и Байкаловском 
районах, где уборка уже за

вершалась (сюда прибыли на 
помощь/ каменцы) тактику при
шлось менять снова. Механи
заторы работали в одиночку 
или небольшими группами, как 
позволяли участки. Погода бы
ла такой же скверной, но уро
жай не ждал — приближались 
заморозки. Особенно сложным 
было то, что большая часть 
хлебов в этих районах лежала 
в валках, под дождем. Наде
яться на естественное подсы
хание колосьев не приходи
лось..

Первым в отряде Остроухое 
применил метод многократно
го переворачивания валков, 
оборудовав комбайн специ
альными приспособлениями. 
Первым Владимир выехал в 
поле. И снова было за ним 
первое место.

— Не знаю почему, — рас
сказывает Остроухов, — но 
мне крепко запомнились сло
ва бригадира о тысячном на
молоте. Очень хотелось его 
достичь. Самому интересно 
было — смогу или не смогу. 
Немного недотянул нынче...

В этом сезоне Владимир 
Остроухов намолотил 9000 
центнеров зерна. Цель на бу
дущую жатву у него уже оп
ределена — сделать все, что
бы сбылись слова опытного 
хлебороба.

Е. БОРИСОВ.
Каменский район.

О СЛУЧАЕ с комсомол
кой Лидией Зайцевой 

в тресте «Сухоложтяжстрой» 
сейчас вспоминают без вся
кого энтузиазма. Одни счита
ют, что произошло недоразу-
мение, другие что моло-
дая работница незаслуженно 
унижена и оскорблена, тре-
тьи... Впрочем, вот вкратце

Союз нерушимый
С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА

Молдавская ССР. Тираспольский хлопчатобумажный ком
бинат — крупнейшая новостройка республики. Первую оче
редь текстильного гиганта решено сдать в этом году. Досроч
но завершено строительство прядильного цеха. Бригады мон
тажников и наладчиков, закончившие с опережением графика 
установку прядильных машин на 60 тысяч веретен, приступи' 
ли к обкатке оборудования. Они стремятся завершить всю 
программу работ значительно раньше установленного срока, 
чтобы 26 декабря комбинат уже дал первую продукцию.

На снимке: передовик соревнования — наладчик прядиль
ных машин коммунист Анатолий Егоров.

Снимок Е. Драйшнера. Фотохроника ТАСС.

ТУТАЕВ—ГОРОД ПРОМЫШЛЕННЫЙ
РСФСР. Третий, решающий год пятилетки внес в жилой 

фонд Тутаева—одного из «малых» городов Ярославской обла
сти — 6.500 квадратных метров площади. За оставшиеся два 
года здесь будет построено еще 50 тысяч квадртных мет
ров. Это равняется всей нынешней площади районного цент
ра. Население его возрастет к 1976 году почти вдвое и пре
высит 30 тысяч.

Бурным развитием тихий провинциальный городок на бе
регу Волги обязан сооружаемому здесь заводу дизельных 
агрегатов. Строительство его началось три года назад, а се
годня молодое предприятие почти вдвое перекрыло проект
ную мощность.

Михаил Львович Шелутко — доктор медицинских наук, 
профессор, руководитель клиники легочной хирургии 
Свердловского научно-исследовательского института ту
беркулеза. Автор ста научных работ, двух научно-попу
лярных очерков и книги «Дарующая жизнь».
— Михаил Львович, мне хо

телось бы поговорить об одной 
несколько необычной стороне 
вашей деятельности. Я имею в 
виду появление в свет Вашей 
книги «Дарующая жизнь», ко
торая вызвала много хороших 
откликов. Не можете ли Вы 
поделиться, как возник замы
сел этой книги?

— Собственно говоря, я 
не думал писать никакой 
книги. Все получилось как- 
то случайно. Помню, я вер
нулся с Международного кон
гресса хирургов и рассказы
вал своим друзьям о впечат
лениях, которые он у меня 
вызвал. Этим заинтересова
лась редакция журнала 
«Урал» и меня попросили на
писать об этом. Когда начал 
писать, то оказалось, что по
путно надо рассказать еще и 
о многих других проблемах 
современной хирургии. А 
кроме того, постороннего 
наблюдателя из меня не вы
шло. То, о чем говорилось на 
конгрессе, переплеталось с 
моими наблюдениями, воспо
минаниями. Так родились 
два очерка для «Урала». А 
потом мне предложили напи
сать . книгу для Средне- 
Уральского книжного изда
тельства. Появилось желание 
популярно рассказать людям 
о хирургии. Дело в том, что 
больной должен доверять 
хирургу, к которому он идет 
на операцию. А для этого ну
жны хотя бы элементарные 
знания возможностей совре
менной хирургии. Эта наука 
столь специфична, что не
специалист, как правило, не 
может убедительно и пра
вильно описать работу хи
рурга. Часто журналисты, 
недостаточно зная нашу ра
боту, пишут такое, чего пока 
мы не в силах достичь. Этот 
неоправданный оптимизм ча
сто мешает нашей работе. 
Больные требуют от нас того, 
что мы пока не в силах для 
них сделать. Поэтому мне хо
телось, опираясь на собст
венный опыт, рассказать ши
рокому кругу читателей, что 
и как лечит современная хи
рургия.

— Мне кажется, что появле
ние этой книги чрезвычайно 
актуально. Сейчас у читателей 
большой спрос на докумен
тальную и научно-популярную

ловеку высшее удовлетворе
ние. Й ничто другое не мо
жет сравниться с чувством
выполненного долга.

— Дома Вас не ругают 
чрезмерную загруженность?

за

— Ругают, но не очень ча
сто. По-видимому, все мои
домашние за многие 
привыкли к моему 
жизни, да и сами
бездельничают.

~ Михаил Львович,

годы 
образу 
они не

-- ----------- . у Вас 
сейчас в разгаре строительство
пульмонологического центра. 
Теперь н Вашим чисто врачеб
ным заботам добавилась еще 
одна весьма существенная на
грузка. Как я смог заметить, 
Вам теперь приходится руко
водить не только клиникой, но 
и заниматься ее строительст
вом. Не смогли бы Вы поде
литься, чем вызвано создание
этого специализированного
корпуса для лечения легких?

Вечерний разговор i

литературу. И откровенно
говоря, не знаю, кто бы, кроме 
Николая Михайловича Амосова, 
сумел так талантливо изнутри 
вскрыть нелегкий труд хирур
га. Мне даже кажется стран
ным, как Вам удалось напи
сать эту книгу пои такой боль
шой занятости. Вероятно, при
ходилось работать над ней по 
ночам?

— Вы полагаете, что наш 
рабочий день только до пя
ти?! Нет, хирург занят еже
дневно до десяти, двенадца
ти часов ночи. Уходя домой, 
мы не прекращаем свою ра
боту, поскольку больные 
мысленно всегда рядом с на
ми.

— И все-таки Вам удает
ся совмещать медицину, лите
ратуру, общественные обязан
ности?

— Это очень просто. Нуж
но только уметь работать. 
Не говорить о работе, а ра
ботать! Я убежден, что толь
ко систематический труд в 
любой области приносит не

цинских наук, главный ане
стезиолог облздравотдела, с 
молодыми в те годы хирур
гами Натальей Михайловной 
Кипиани, Маргаритой Геор
гиевной Антоновой, Иваном 
Андреевичем Лобановым. Те
перь Наталья Михайловна 
опытный хирург, кандидат 
медицинских наук, а Иван 
Андреевич сам заведует хи-

Очень ценим мы в наших 
специалистах доброту. Хи
рург по роду своей работы 
вынужден причинять боль 
своим пациентам. Тем более 
важно, чтобы врач умел со
страдать. Он должен жалеть 
больных и проводить все не
обходимые манипуляции мак-

ТРАДИЦИИ
ЖИТЬ

рургическим отделением.
Помню, как юным специали
стом, после окончания аспи
рантуры в Москве, к нам 
приехал Матвей Григорьевич 
Виннер. Молодым он остал
ся, но уже защитил доктор
скую диссертацию, стал про
фессором и заведует кафед
рой рентгенологии в медин
ституте. Начинающими спе
циалистами пришли к нам 
Валентин Павлович Сидоров 
и Владислав Владимирович 
Суворов. Теперь они опыт
ные хирурги, кандидаты ме
дицинских наук. Так что есть 
на кого опереться. Возраст

ДАРУЮЩИЙ
ЗДОРОВЬЕ

— Медицинская наука се
годняшнего дня во многом 
отличается от той, какой она 
была всего каких-нибудь де
сять лет назад. Теперь мы 
довольно хорошо умеем диаг- 
носцировать болезни, исполь
зуя объективные методы ис
следования, а вот их лечение 
оставляет желать много луч
шего. Единственный путь 
для повышения качества ле
чения — это создание лечеб
ных учреждений, которые 
бы специализировались на 
каком-то одном определен
ном органе. С улыбкой ведь 
еще Козьма Прутков заме
тил, что нельзя объять не
объятное. Современная ме-
дицина тоже по-своему 
необъятной, а отсюда 
только один выход — 
узко специализируется

стала 
есть 
врач 
толь-

ко на одной определенной 
проблеме. Для нас это — 
легкие.

— Михаил Львович, есть ли 
у Вас предшественники по соз
данию подобного легочного 
центра?

— Нет. Такой пульмоно- 
центр в нашей стране созда
ется впервые. Дело новое и 
мы не можем использовать 
ничей опыт. Пока все неиз
вестно, начиная от штатного 
расписания и кончая необхо
димым количеством больнич
ных коек.

— А кто будет Вашими бу
дущими пациентами?

— Жители Свердловска и 
Свердловской области.

— Михаил Львович, о ком из 
товарищей по работе, молодых 
специалистах Вам хотелось бы 
рассказать?

— Я вспоминаю, как 13 
лет назад начинал работать 
вместе с анестезиологом Бо
рисом Давыдовичем Зисли- 
ным, теперь он доктор меди-

же большинства сотрудников 
клиники — 30 лет.

— Не могли бы вы подроб
нее рассказать, какие требова
ния вы предъявляете к новому 
специалисту?

— Три требования: пре
данность делу, честность, 
доброта. Почему именно это? 
Это. прежде всего, связано с 
особенностями нашей рабо
ты. Можно уйти из конторы, 
захлопнуть дверь и забыть 
все, что там происходило; 
можно выключить станок и 
«отключиться» самому, но 
нельзя уйти из клиники и за
быть о своих больных. Врач 
работает круглосуточно. Где 
бы он ни был —• дома, в ки
но, театре — в его сознании 
на первом месте всегда дол
жен оставаться страдающий 
человек. Мы не терпим лю
дей равнодушных, холодных.
пусть даже знающих и 
шо образованных.

Теперь о честности, 
нечно, она требуется 
людям, но нигде не

хоро-

Ко
веем 

имеет
такого важного значения, как 
в медицине. Кто-то может 
обсчитать покупателя, хал
турно выточить деталь, но 
нельзя обмануть ожидания 
больного человека. Ведь ча
сто от тщательности, пункту
альности выполненных про
цедур зависит сама жизнь.

Много лет назад у нас был 
случай, когда молодой врач 
обманул нас, сказав, что вы
полнил назначение, в то вре
мя как не сделал этого. Мы 
были вынуждены с ним рас
статься. Врач не может и не 
должен быть нечестным.

симально бережно и осто-
рожно. Мы прекрасно отдаем
себе отчет в том, что боль
ные чисто инстинктивно бо
ятся операций. Врач Же сво
им вниманием, своей добро
той внушает им доверие. 
К такому специалисту охотно 
идут страдающие люди. По
этому мы никогда не долж
ны забывать о целительной 
силе доброго слова.

— В студенческие годы, мы, 
помнится, дисиутировали — что 
такое медицина: наука или ис
кусство? Что бы Вы могли ска- 
зать по этому поводу?

— По-моему, и то и дру
гое. Конечно, кроме чисто 
научных знаний врач должен 
обладать еще и определенны
ми специфическими чертами.

«Пусть будет компасом в 
пути отличная отметка» — 
под таким девизом прошел 
в Верхней Салде слет от
личников учебы.

В конце первого учебно
го полугодия в городском 
Дворце культуры собра
лись старшеклассники, ком
сомольские активисты, для 
которых борьба за прочные 
знания стала основным на
правлением в работе.

Во многих школах райо
на накоплен интересный 
опыт проведения факуль
тативов, классных часов, 
олимпиад и конкурсов по 
предметам. Об этом и шла 
речь в выступлениях, про
звучавших на слете.

Таня Муравьева из 7-й 
школы рассказала в своем 
выступлении о том, как 
старшеклассники расширя
ют свои знания на факуль-

суть случившегося.
Немногим более года на

зад после окончания Нижне
тагильского строительного 
техникума приехала в Сухой 
Лог по направлению комсо
молка Лидия Зайцева. Руко
водство треста «Сухоложтяж
строй» послало ее работать 
в СУ-1 нормировщицей. Но 
что-то не ладилось у Лиды: 
то ошибки в расчетах, то еще 
что-нибудь не так. Лида иерв- 
"ничала, но ее успокаивали: 
мол, все так начинают, при
выкнешь. И правда, молодая 
нормировщица все лучше поз
навала свое дело, допускала 
меньше ошибок, и вскоре, 
после курсов специализации 
в Свердловске, Лиду впервые 
похвалили. И все былые не
приятности стали постепенно 
забываться...

3 июля мы разговаривали 
с Лидой в конторе строитель
ного участка. Лида рассказы
вала, как ей нравится рабо
та, и как хорошо, что она, 
наконец, может квалифици
рованно выполнить расчеты. 
Начальник участка — тоже 
комсомолка — Тоня Мокрая 
говорила, что Лида стала 
хорошим специалистом, что 
умелое нормирование способ
ствует четкой организации 
работ.

Вскоре в городской газете 
появилась заметка о Лидии 
Зайцевой, как об отличной 
работнице. Сотрудник газеты 
писал о Лиде по рекоменда
ции руководителей управле
ния.

В октябре этого года Лиду 
избрали секретарем комсо
мольской организации управ
ления. Добрые слова о ней 
на собрании говорили не 
только комсомольцы, но и ру
ководители. И для нее, на
чавшей свой второй трудо
вой год, это было признанием 
ее трудовых успехов, автори
тета.

И вдруг... Через месяц по
сле собрания секретарь ком
сомольской организации Ли
дия Зайцева была уволена с 
работы. Администрация СУ-1 
увольнение Лиды не согласо
вала ни с местным комите
том, ни с парткомом и коми
тетом комсомола управления. 
В управлении никто решение 
начальника В. П. Вострецова 
оспорить не решился, а вер
нувшийся после болезни на 
работу секретарь партийной 
организации треста П. П. Бу
шуев изумился: как могло это 
произойти? Но поправить 
уже ничего было нельзя. Ли
да уехала из Сухого Лога.

Давайте проанализируем

искала поддержки в комите
те комсомола треста. Но на
прасно. Секретарь А. Девят
ков в это время был в отъез
де, а никто другой прийти 
на помощь девушке не хотел. 
Таким образом, хотя приказ 
об увольнении Зайцевой был 
издан на основании ее заяв
ления, но, как видим, она 
была уволена по инициативе 
начальника управления. И 
еще. В первых числах нояб
ря, когда Лида еще не знала, 
что над ней сгущаются тучи, 
из управления к первому 
секретарю горкома комсомо
ла Е. Барсукову обратились 
с таким вопросом:

— Могут ли в СУ-1 без 
согласия комитета комсомола 
уволить Зайцеву?

Барсуков просил не делать 
этого до приезда партийного

треста потребовал восстано
вить справедливость, вдруг 
все так искренне стали жа
леть Лиду?

Все знали, что Вострецов 
поставил Зайцеву перед вы
бором: либо подавай заявле
ние, либо будет «замарана» 
трудовая книжка. Будь Лида 
поопытнее, добилась бы 
правды, но молодая девушка 
растерялась и написала за
явление.

С обидой на всех уехала 
из Сухого Лога Лида. У нее 
пошатнулась вера в людей 
и... в себя. И кто знает, как 
сложится ее дальнейшая 
жизнь?

— Неужели, девчонки, я 
не права? Мне так хочется 
остаться здесь, быть строи
телем. Неужели я чего-то не 
поняла? — со слезами гово-

Что оказалось за формулировкой

«УВОЛИТЬ
СОГЛАСНО
ЗАЯВЛЕНИЮ»
и комсомольского секретарей 
тресту, но помочь девушке 
тоже не сумел...

Зайцеву уволили. Припом
нили, что прежде она сама 
просила отпустить ее с этой 
работы, что она сама больна 
и у нее болеет мать...

Сейчас Вострецов выбрал 
аргументом для своего оп
равдания то, что Зайцева 
якобы отказалась стать мас
тером. Не странно ли? Ведь 
известно, что вначале Вост
рецов добивается увольнения 
молодого специалиста по мо
тивам несоответствия, а за
тем доказывает, что он хотел 
ее - повысить в должности. 
Во-первых, работник по зако
ну волен отказаться от повы
шения. а во-вторых, Востре
цову было ясно, что девушка
пока не готова выполнять 
боту мастера.

А сейчас небольшие 
тервью. Ответственным

ра

ин- 
ра-

ботникам СУ-1 я задал один
вопрос: «Почему и 
уволена Зайцева?»

Председатель 
профсоюза А. П.

как была

комитета
Шатаева:

рила она подругам перед 
отъездом.

Снова и снова поражаешь
ся равнодушию, которое вы
ступает как равноправный 
участник во всей этой исто
рии. Ведь все видели, что две 
недели Лида как тень ходила 
по управлению, видели, что 
с человеком поступают жес
токо, несправедливо. Но ник
то • не осмелился выступить 
в ее защиту, никто не риск
нул вступить в конфликт с 
начальником управления.

Что это? Страх? Боязнь за 
свое место? Боязнь испор
тить отношения? И то, и 
другое — но и самое страш
ное — равнодушие...

Если бы тот же главный 
инженер увидел, как на его 
глазах бьют женщину, я ду
маю, он бы вмешался, защи
тил женщину. Но тут физи
ческих увечий никто никому 
не причинял. О чем беспо
коиться? А моральную трав
му нельзя установить меди
цинской экспертизой. Отве
чать за свои действия надо 
начальнику СУ-1 В. П. Во-

события последних дней, 
ратимся к документам, 
равняющий трестом В.

об-
Уп- 

Т.
28 
об

Шпунтенко, подписывая 
ноября приказ № 499 
увольнении Зайцевой по соб-
ственному желанию на осно-
вании 
знал, 
ление 
В. П.

заявления, просто не
что написать 

девушку 
Вострецов.

это заяв-
вынудил
Это до-

Не каждый, 
собен стать 
этого нужны 
врожденные 

— Руки?
— Руки, ;

например, спо- 
хирургом. Для 
и определенные 
способности.

а к ним еще хо-
рошая голова. Кроме того, 
мне кажется, требуется боль-
шая целеустремленность.
которая должна появляться 
еще за школьной партой. 
Сейчас ведь существуют спе
циализированные школы, для
математиков, например. Я.
конечно, далек от мысли, что 
такие же специализирован- 
ные школы нужны для бу
дущих медиков, но все-таки 
хотелось, чтобы юноши, по
ступающие в мединститут.
лучше представляли свою
будущую профессию. Часто 
молодые люди хотят стать 
хирургом только потому, что 
им нравится «парадная» сто
рона дела, которую они зна
ют по книгам, некоторым 
фильмам. В то же время они 
очень плохо предстйвляют 
себе, сколько трудных испы
таний в жизни и в труде 
ожидает врача-хирурга. От
сутствие целеустремленности 
при выборе профессии зача
стую приводит к последую
щему разочарованию, и в 
медицине появляется еще 
один случайный специалист.

— Михаил Львович, предви
дится ли у Вас еще одна науч
но-популярная книга?

— Нет.
— А есть ли у Вас хобби?
— Нет, Мое хобби — ра-

бота. Утром и днем В
клинике, вечером — за пись
менным столом. Чтобы 
уметь, нужно знать.

— Вы много говорили о труд
ностях, ну а...

— Поверьте мне, что для 
нас, хирургов, нет в жизни 
большей радости, чем видеть, 
как человек, которого к нам 
привозят на носилках, через 
некоторое время приходит на 
своих ногах в кабинет и го
ворит: «Спасибо, доктор!».

Беседу вел
В. ТХОРЖЕВСКИИ.

тативах, на занятиях 
ной математической
лы.

заоч- 
шко-

— У нас работает также 
факультет искусств, клуб ин
тересных профессий. Все 
это помогает комитету ком
сомола сделать учебную 
работу интересной и увле
кательной для каждого.

Все участники слета — 
комсомольские активисты. 
Вот почему не случайно на 
слете зашел разговор о 
том, как можно совместить 
отличную учебу с общест
венной работой.

В заключение слета все 
его участники получили па
мятные ленты отличников 
учебы.

— Мы надеемся, что по
добные слеты станут доб
рой традицией. Нам надо
чаще встречаться, вот
что говорили на прощанье 
участники спета.

3. ГРИГОРЬЕВА.

вольно серьезное обвинение 
в адрес начальника СУ-1 и 
поэтому к доказательствам 
подойдем со всей ответст
венностью.

Лида Зайцева было уволе
на по собственному желанию 
30 ноября согласно поданно
му заявлению. Однако еще 
13 ноября начальник управ
ления на заявлении новой 
работницы написал: «Офор
мить нормировщиком». То 
есть он таким образом, нару
шая закон и нормы морали, 
давал начальнику отдела кад
ров А. М. Бауэр распоряже
ние оформить нового работ
ника на должность, которую 
занимала Лида. Хотя зарпла
ту эта новая работница полу
чала пока как мастер. Лиду 
отстранили от работы, но 
продолжали начислять зар
плату.

Зайцева выходила ежеднев
но на работу, но ее место 
было занято и она просто 
слонялась по управлению. 
Она была унижена и чувство
вала, что таким образом ее 
выживают с работы. Востре
цов же отлично понимал, что 
рано или поздно, поняв свое 
положение, Зайцева подаст 
заявление. Лида не подавала. 
С опухшими от слез глазами 
она ходила по управлению.

— Вопрос об увольнении 
или переводе Лиды Зайцевой 
с местным комитетом никто 
не согласовал.

Секретарь партийной орга
низации Ф. И. Шишкин:

— Я знаю, что работой 
Зайцевой в последние меся
цы руководство управления 
было удовлетворено, и ее 
увольнение никто с партий
ной организацией не согла
совал, а ведь она — комсо
мольский секретаре.

Инженер по труду и зара
ботной плате Д. Г. Быкова: 
— Раньше у нас действи
тельно были к Лиде претен
зии, но именно в ноябре я 
была против ее увольнения. 
Увы, ничего сделать не мог
ла.

Главный инженер управ
ления В. А. Гневанов:

— Конечно, увольнение 
Зайцевой сделано «нечисто», 
но я не хочу иметь какое- 
нибудь отношение к этим 
склокам.

Если мы доказали, что 
Лидия Зайцева с работой 
справлялась, так за что 
же ее уволили, точнее, выну
дили уволиться? А дело в 
том, что в трест поступил 
на работу опытный инженер. 
Жена нового работника ника
кого специального образова
ния не имела, но у нее был 
стаж работы на строитель
стве и ее нужно было куда- 
то «пристроить». И тогда 
Вострецов, даже не подумав, 
как он будет избавляться от 
Зайцевой, ставит новую ра
ботницу на ее место. Винить 
в чем-либо эту женщину 
вряд ли стоит. Она даже не 
Знала, что стала причиной 
отставки другого человека.

Удивляет другое. Почему 
Только сейчас сожалеют о 
случившемся те, от кого за
висела тогда судьба Зайце
вой? Почему только сейчас, 
когда комитет комсомола

стрецову. Но 
строительного 
комсомольцы

работники 
управления,
управления, 

члены комитета ВЛКСМ
треста и работники горкома 
ВЛКСМ должны чувство
вать свою вину во всей этой 
истории. За то, что не суме
ли защитить молодую де-‘ 
вушку, своего комсомоль
ского секретаря — от чело
века, облеченного админи-
стративной властью, но 
бывшего нормы нашей 
рали.

Но пока в управлении

за- 
мо-

ни-
каких выводов из случивше
гося не сделано и из объяс
нений В. П. Вострецова мож- 
но-понять только то. что он 
считает себя правым, пото
му что заявление об уходе 
писала Зайцева сама. Верно. 
Только ушла она с работы 
по собственному желанию 
Вострецова.

По самое странное не в 
этом. Юридически, как моло
дого специалиста, увольнять 
Зайцеву В. П. Вострецов не 
имел права. Заметим, что он 
ее и ие увольнял. Он только 
сделал все возможное, чтобы 
Лида уволилась. Увольняли 
ее в отделе кадров треста, 
куда я и пришел, чтобы по
смотреть заявление, которое 
якобы Зайцева писала. В 
тресте заявление найти не 
удалось. В управлении тоже. 
Двухдневные поиски ни к че
му не привели. Выдвинуто 
предположение, что Лида
увезла 
Нижний
уехала

заявление с собой в 
Тагил, куда она 

к матери. Может
быть, это и так, но можно 
представить, как торопились 
уволить девушку, что даже 
«подшить» ее заявление за
были. Так что формулиров
ка «уволить согласно заяв
лению» упорно не желает 
подтверждаться.

В. КРАСНОВ.
г. Сухой Лог.

СЧАСТЛИВОГО ПУТИ! — Смогут ли вступить в 
члены общества подростки, ко
торым нет еще шестнадцати 
лет?

Наши интервью
Недавно в нашей стране создана новая организация — 

общество автомотолюбнтелей. Что оно из себя представля
ет? Каковы его цели и задачи? Об этом мы попросили рас
сказать члена Центрального совета Всероссийского обще
ства автомотолюбнтелей, начальника Свердловской област
ной госавтоинспекции полковника милиции Г. А. СЛУЦ
КОГО.

— Гиля Абрамович, 
значение для молодежи 
Всероссийское общество 
мотолюбителей?

Огромное. Ведь

какое 
имеет 
авто-

моло-

строго соблюдали правила до
рожного движения.

Мотоциклисты, среди кото
рых немало молодежи, очень 
часто садятся за руль пьяны
ми. Так, только в 1973 году 
(за одиннадцать месяцев) мо-

дежь увлекается техников, 
особенно — мотоциклами, ав
томобилями. В новом обще
стве они смогут научиться во
дить автомобиль, мотоцикл, 
повысить мастерство вожде
ния. Задача общества — сде
лать все, чтобы молодые люди, 
получившие права водителей 
автомашин и мотоциклов, ве
ли себя достойно, были дис-

тоциклисты были 
995 авариях. 533 
были пьяны. Нё

виновны в 
водителя 

перевелись

цнплинированными, всегда

еще и мотоциклисты-лихачи, 
любители катаний «с ветер
ком». И если бы они занима
лись мотогонками только по 
пересеченной местности — 
там, где такая езда никому 
не угрожает, — но ведь, выез
жают они, как правило, ту
да, где много народу!

Развитие мотоспорта, ав- 
томотуризма — тоже забота 
общества автомотолюбителей.

— В частности, об автомо
тотуризме. Все знают, как 
трудно бывает любителям та
ких путешествий. Не- просто 
сделать в пути ремонт маши
ны, приобрести запасные ча
сти, заправиться горючим.

— Техническому облужи- 
ваншо автомобилей и мото
циклов общество придает пер
востепенное значение. Извест
но, что много времени тратит
ся на государственные техни
ческие осмотры, которые про
водятся каждый гол. Член 
общества автомотолюбнтелей, 
сдав машину на станцию тех
нического обслуживания, полу
чит там (после ремонта, тех
нического обслуживания, про
веденного квалифицированно)

— При первичных организа
циях (ячейках) общества орга
низуются юношеские секции. 
В эти секции принимаются 
подростки, которым еше не ис
полнилось шестнадцати лет. 
Члены юношеских секций, к 
слову сказать, имеют право 
носить юношеский значок об
щества автомотолюбителей.

Задача и взрослых, и под
ростков — членов нашего об
щества — содействовать шко
лам, другим учебным заведе
ниям в воспитании у молоде
жи чувства ответственности за 
соблюдение правил дорожно-
го движения, 
над детскими

шефствовать 
площадками

безопасности движения, авто
городками. оформлять УГОЛКИ 
безопасности движения в 
школах, дворовых клубах.

Участие в работе 
автомотолюбителей 
привлечь много

обшества 
должно 

молодежи.

справку 
ГАИ.

h. представив ее в
может считать,

техосмотр пройден.
что

Мы в этом уверены. И чем 
скорей наше общество набе
рет силу, тем лучше для всех 
нас.
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Факты свидетельствуют

КУЛЬТ силы
Если бы бесконечные ав

томобильные пробки на ули
цах .Парижа, энергетический 
кризис, начало строительст
ва тоннеля под Ла-Маншем 
и забастовочная борьба тру
дящихся в Западной Европе 
не напоминали ежедневно о 
том, что мы живем в XX ве

НАШЕСТВИЕ
САТАНЫ НА ЕВРОПУ

® Английская

НА ПОЛЯХ
СОВЕТСКИЕ
ТРАКТОРЫ

мозаика

Все чаще на полях Англии 
Мфкно увидеть тракторы со
ветского производства. Экс-
порт из 
венных 
острова 
первых

СССР сельскохозяйст- 
машин на Британские 

увеличился за три 
квартала прошлого

шахта, однако ничто не напо-
минает теперь о 
подземелье 
кондиционерами, 
прожекторами

том времени: 
оборудовано 

мощными 
и лампами

дневного света. На дне его, на 
глубине тридцати метров, про
рыт длинный туннель, в конце 
которого установлены метро
вой толщины стальные двери.
За ними комната, в кото
рой и спрятаны «тайны боль
шого бизнеса» ценные бу-

Генеральный секретарь НАТО Луис, верховный главнокоман
дующий объединенными вооруженными силами НАТО в Европе 
генерал Гудпейстер, председатель военного комитета Североат
лантического союза генерал Штейнгоф и другие влиятельные 
деятели НАТО в последнее время используют малейшую возмож
ность для того, чтобы подчеркнуть необходимость сохранения 
военной мощи этого самого агрессивного и самого мощного импе
риалистического союза, они настойчиво требуют сохранения 
прежних позиций, основанных на постоянно усиливающейся 
гонке вооружений. Выступления апологетов международной на
пряженности являются своего рода реакцией на те важные пози
тивные перемены, которые наметились в отношениях между 
государствами с различными социальными системами, на стрем
ление народов мира к разрядке напряженности, к упрочению 
безопасности на планете.

Реакционные круги стремятся доказать, что только сильный 
военный потенциал может явиться гарантией «равновесия сил» 
в мире. И свои «идеи» они дополняют довольно красноречивыми 
делами, направленными на сохранение международной напряжен
ности.

О политике гонки вооружений, ставшей своеобразным куль
том для правящих кругов НАТО, рассказывает наша сегодняшняя 
подборка фактов.

• Командование НАТО при
няло решение о сформирова
нии постоянного соединения 
военно-морских сил в зоне 
пролива Ла-Манш. Это второе 
по счету постоянное соедине
ние военно-морских сил 
НАТО. Первым является по
стоянная атлантическая эскад
ра НАТО, состоящая из кораб
лей, которые специально вы
делены для нее странами — 
участницами блока.

В новое соединение вхо
дят корабли стран НАТО, име
ющие непосредственные инте
ресы в зоне Ла-Манша — 
Бельгии, Нидерландов и Ан
глии. Постепенно состав соеди
нения будет расширяться. Уже 
в августе сюда был включен 
кооабль военно-морских сил 
ФРГ.

0 Каждый корабль нахо
дится в соединении минимум 
шесть месяцев, а затем будет 
возвращаться в свой нацио
нальный флот. Одновременно 
на его место будет прибывать 
другой корабль тех же воен
но-морских сил.
• В «чрезвычайных обстоя

тельствах» эти постоянные си
лы могут быть расширены за 
счет кораблей стран —.участ
ниц НАТО.

А Военный министр США 
Кэллауэй посетил с визитом 
ФРГ. Цель его поездки — по
лучить информацию о состо
янии американских вооружен
ных сил, находящихся в За
падной Германии.

Q По сообщению иностран
ной печати, помимо американ
ских войск, расквартированных 
в ФРГ и Италии, 45 тысяч слу
жащих военно-морских сил и 
морской пехоты США и 60 ты
сяч человек американских во
енно-воздушных сил располо
жены сейчас в Марокко, Тур
ции и Эфиопии. у
• В 1972 году сформирован 

Комитет электронной инфра
структуры противовоздушной 
обороны НАТО. За ним стоят 
монополистические объедине
ния, наживающиеся на гонке 
вооружений.

О Военно - промышленные 
компании США, Англии, 
ФРГ и других стран НАТО 
создали специальный консор
циум для строительства си
стемы спутников связи. Он по
лучил заказ на 100 миллионов 
западногерманских марок.
• Бельгия произвела в 

1972 году различных видов во
оружений на 5 миллиардов 
бельгийских франков. Экспорт 
оружия в другие страны соста
вил около 3 миллиардов фран
ков.
• В Бельгии началось строи

тельство четырех сторожевых 
кораблей, которые должны 
вступить в строй в 1976—78 го
дах. Водоизмещение — 1828 
тонн, скорость — 28 узлов 
(52 км/час), вооружение — 
100-миллиметровое универ
сальное орудие, зенитные уп
равляемые ракеты, два трех- 
трубных торпедных аппарата и 
вертолет. Экипаж — 148 чело
век.
9 Министр обороны Дании 

заявил, что в ближайшее вре
мя он намерен просить у пра
вительства ассигнований на 
покупку еще восьми американ
ских самолетов Ф-100.
• На датском острове Ют

ландия состоялись штабные 
учения войск НАТО под кодо
вым названием «Зов горна». В

учениях приняло участие око
ло 3 тысяч солдат датских 
войск и западногерманского 
бундесвера.

В Канаде закончилось се
рийное строительство четырех 
эсминцев типа «Ирокуа». Во
доизмещение 4100 тонн, ско
рость .— 30 узлов (55 км/час). 
Вооружение: 127-миллиметро
вая универсальная артустанов- 
ка, система ЗУР (зенитные 
управляемые ракеты) «Си 
Снарроу», два трехтрубных 
торпедных аппарата бомболет. 
Два вертолета. Экипаж — 310 
человек.
• Вертолетный парк авиа

ции военно-морских сил Ита
лии насчитывает 60 вертолетов 
различных типов.
• В Италии разрабатывается 

новая система залпового огня, 
предназначенная в основном 
для борьбы с танками. Она 
ведет огонь 158-миллиметро
выми ракетами на дальность 
до 24 километров. Система 
смонтирована на шасси гусе
ничного бронетранспортера. 
Огневая мощь батареи состав
ляет 300 выстрелов в час.
• Военный бюджет ФРГ 

растет из года в год и в 1973 
финансовом году составил 
26,5 миллиарда марок.

А По сообщению иностран
ной печати, стоимость новых 
автомашин для бундесвера оп
ределяется в 4 миллиарда ма
рок.

<9 Турция планирует заку
пить в Швейцарии средства 
противовоздушной обороны 
почти на 1,5 миллиарда лир.

Ф Турция усиленными тем
пами ведет осуществление 
10-летнего плана модернизации 
своих вооруженных сил, кото
рые насчитывают сейчас при
мерно 540 тысяч человек.

В ФРГ проходили учения 
бундесвера: в Верхнем Пфаль
це состоялись учения танко
вых частей, в Шлезвиг-Голь
штейне и Нижней Саксонии к 
этому времени заканчивались 
приготовления к маневрам за
падногерманских военно-воз
душных сил и войск противо
воздушной обороны.

ф Проходившие в октябре 
месяце в районе Франкена 
(ФРГ) военные маневры НАТО 
вызвали многочисленные ка
тастрофы, за несколько дней 
их произошло не менее 30. В 
результате катастроф погибло 
три человека и было ранено 
свыше двадцати солдат и граж
данских лиц.

ф В сентябре 1973 года во
енные корабли США, Англии, 
Бельгии, Канады, Португалии, 
ФРГ и других стран НАТО при
няли участие в маневрах в 
районе пролива Ла-Манш и в 
ряде других районов Атланти
ки. В этих учениях впервые 
приняло участие постоянное 
соединение военно-морских 
сил НАТО в зоне пролива Ла- 
Манш.

ф В сентябре были прове
дены и другие маневры 
НАТО, целью которых было 
испытать и еще раз проверить 
возможности использования 
тактических военно-воздушных 
сил и эффективность военно- 
воздушной обороны НАТО в 
Центральной Европе. В учени
ях принимали участие соедине
ния военно-воздушных сил 
Англии, ФРГ, Бельгии, Голлан
дии.

ке, право, можно было бы 
подумать, что Старый свет 
снова погружается во мрак 
средневековья и суеверия, а 
кибернетику потеснили ок
культные науки. Сатана, 
дьявол, ведьмы и всякие 
духи стали в Западной Ев
ропе героями фильмов, ре
портажей, статей и газетной 
рекламы. За последний ме
сяц в Париже на экранах 
кинотеатров и телевидения 
было показано немало лент 
о ведьмах и нечистой силе. 
Ца телестудии состоялась 
даже дискуссия, в которой 
участвовали и «настоящие 
ведьмы», и жертвы их про
исков.

Мода —- пожимают плеча
ми скептики. Взрыв «сатано- 
мании» — считают социоло
гу По их подсчетам, только 
в ФРГ, например, сейчас 
«работает» более 60 тысяч 
ведьм. Возросло и число ве
рящих в нечистую силу. Из
даваемый в Англии журнал 
оккультных наук опублико
вал недавно статью, где без 
тени улыбки доказывается, 
что усилия восьми тысяч 
ведьм помешали в 1940 году 
высадке нацистов на Британ
ских берегах.

Парижский журнал «Эль», 
ориентирующийся на жен
скую аудиторию, приводит 
материалы обследования, 
проведенного для выявления 
числа ведьм на «душу насе
ления». По его данным, на 
каждую тысячу человек на
селения в Лионе — круп
ном промышленном центре— 
приходится 6 ведьм. Даже в 
Париже проживает ни много 
ни мало около трех тысяч

колдунов. Однако Франция 
еще может гордиться скепти
ческим отношением своих 
граждан силе дьявольских 
происков. Только 17 про
центов французов верят в 
нечистую силу, тогда как в 
ее существовании убеждены 
25 процентов населения 
ФРГ, 29 процентов голланд
цев и 38 процентов норвеж
цев. Но рекорды наивности 
принадлежат, бесспорно, 
американцам, 60 процентов 
которых не сомневаются в 
существовании сатаны. Вся 
эта статистика могла бы по
казаться смешной, если бы 
наивность одних и спекуля
тивная игра на их предрас
судках других не приводила 
бы подчас к трагическим 
развязкам.

Европейская публика еще 
не забыла печальной исто
рии, происшедшей недавно в 
Швейцарии. Шесть членов 
секты «Созерцателей Ноева 
ковчега» убили 17-летнюю 
Бернадетту Хаснер за то, 
что она была, якобы, «лю
бовницей Сатаны».

Кампания, развернутая в 
прессе, по телевидению, в 
специальных публикациях 
вокруг «черной магии», ви
димо, служит определенным 
экономическим интересам. 
Ведь на этой почве начала 
весьма успешно процветать 
коммерция. Появились спе
циализированные магазины 
и лавки по продаже всевоз
можных магических эликси
ров и амулетов, камней, при
носящих счастье, крестов, 
излечивающих от болез
ней. Настоящий бум пережи

вает специализированная 
пресса. Издатели свидетель
ствуют, что продажа пуб
ликаций по магии и спири
тизму с 1960 года возросла 
в 5 раз. Проворные дельцы 
под крылышком сатаны вы
колачивают из простаков не
малые деньги.

Однако недостаточно объ
яснять взрыв сатаномании 
только нечистоплотной спе
куляцией дельцов на пред
рассудках и суевериях насе
ления. Ряд специалистов 
считают, в частности, что 
триумфальное шествие сата
ны ' по Европе непосредст
венно связано с упадком ре
лигии в европейских стра
нах, а самое главное, с раз
рушением моральных и эти
ческих ценностей, которые в. 
современном буржуазном об
ществе нечем заменить. Не 
последнюю роль играет и 
обострение социальных и 
экономических противоре
чий. В этой связи небезын
тересным представляется 
точка зрения, высказанная в 
журнале «Пуэн». «Социоло
ги и историки, — пишет в 
нем Жак Дюкень, — отме
чают, что эпидемии сатано
мании в эпоху средневе
ковья и даже в конце XVIII 
века почти всегда совпадали 
с периодами экономических 
и социальных потрясений. 
Когда уже ничто не идет на 
лад — отдают душу дьяво
лу...». Не верно ли это на
блюдение и для нашего XX 
века?

Ф. ЛОСЕВ, 
корр. АПН.

Париж.

года почти в девять раз по 
соавнению с тем же периодом 
1972 года.

Одна из главных причин ро
ста популярности советской 
техники в Англии — аккурат
ность ее поставок. Как указы
вает газета «Гардиан», в анг
лийском сельском хозяйстве 
не хватает машин и запасных 
частей, а советские тракторы 
отличаются надежностью и 
позволяют фермеру работать 
без простоев.

маги, микрофильмы, магнито
фонные записи.

Газета «Дейли телеграф», 
сообщившая о «крепости в 
деревне», подчеркивает, что 
ее создание связано со зна
чительном расширением в 
последние годы промышлен
ного шпионажа.

ВТОРЖЕНИЕ
ЯПОНСКИХ

ХРАНИЛИЩЕ
АВТОМОБИЛЕЙ

ПРОМЫШЛЕННЫХ
СЕКРЕТОВ

Этот небольшой домик в 
деревне Нестон, в средней 
части Англии, кажется снару
жи обычным. Однако в этом 
обыкновенном доме хранятся 
документы, стоимость кото
рых оценивается в сотни мил
лионов фунтов стерлингов. 
Здесь глубоко под землей 
прячут свои секреты крупней
шие промышленные компа
нии Англии.

Не просто добраться до 
них. Даже жители Нестона не 
подозревали, что в их дерев
не находится «святая святых» 
британского капитала. А если 
бы кому из них удалось-таки 
проникнуть в дом, специаль
ные сигнализирующие устрой
ства немедленно вызвали бы 
вооруженную охрану. Но да
же чудом- оказавшись в доме, 
незваный гость вряд ли нашел 
бы хорошо замаскированный 
спуск. Когда-то здесь была

Усиливается вторжение в 
Англию японских автомоби
лей. На Британских островах 
сегодня всюду встречаются 
«Дацуны», «Тойоты», «Мадэы» 
и «Хонды». Эти крупнейшие 
японские компании ежегодно 
поставляют в Англию около 
90 тысяч машин, то есть боль
ше, чем любое другое госу
дарство.

С нового года на дорогах 
Англии появится еще один ав
томобиль из страны «восхо
дящего солнца» — «Сузука». 
Эта фирма известна своими 
мотоциклами, но она выпуска
ет также малолитражки. Пред
ставитель этой компании в 
Англии выразил уверенность, 
что «Сузука» станет популяр
ной, так как «из-за нынешнего 
топливного кризиса маленькие 
автомобили становятся при-
влекательными».

М. ОЗЕРОВ, 
корреспондент ТАСС. 

Лондон.
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УСТРЕМЛЕННАЯ В БУДУЩЕЕ
1 января исполнилось 15 лет со дня

Гавана. Столица Респуб
лики Куба. Индустриальный 
и культурный центр острова 
Свободы. Пятнадцать лет 
назад в Гавану вступила пов
станческая армия под ко
мандованием Фиделя Каст
ро. Революционный народ 
сверг диктаторский режим 
Батисты. Многолетняя борь
ба кубинцев за свободу и 
демократию завершилась 
установлением народной 
власти.

При входе кораблей в Га
ванскую бухту взорам при
езжающих открывается ве
личественная панорама 
большого города с велико
лепными архитектурными 
ансамблями. До революции 
громады небоскребов при
надлежали филиалам амери
канских концернов, а в ос
новном в них размещались 
фешенебельные гостиницы 
для богатых туристов и ты
сяч любителей «веселой 
жизни», приезжавших сФда 
из США на уикэнд.

Революционное правитель

ство отдало все это в распо
ряжение трудящихся.

Сегодня в Гаване наряду 
с комбинатами по переработ
ке традиционной культуры— 
сахарного тростника, появи
лись предприятия нефтепе
рерабатывающей, металло
обрабатывающей, ■ судоре
монтной, химической, фарма
цевтической, швейной и ко
жевенно-обувной промыш
ленности. Построены авто
ремонтный завод, рыбная 
гавань. Реконструируется и 
расширяется металлургиче
ский комбинат «Антильяна 
де Асеро» имени Хосе Мар
ти. За 15 лет его производ
ственная мощность удвои
лась.

География индустриаль
ных новостроек не ограни
чивается Гаваной. Матансас 
дает стране удобрения. Нуэ- 
витас отправляет на строй
ки цемент, а Мариэль, Рент, 
Сьенфуэгос — электроэнер
гию... Социалистическая Ку
ба — страна новостроек. В 
машиностроительной про
мышленности до революции

победы революции
на 14 предприятиях труди
лось 1900 рабочих. Ныне на 
50 заводах этой отрасли за
нято более 14 тысяч чело
век. Революция ликвидиро
вала безработицу и доказа
ла, на что способен рас
крепощенный от рабства 
труд человека. Человека, ко
торый трудится на благо 
своей родины, во имя своего 
светлого будущего под ру
ководством Коммунистиче
ской партии Кубы.

Недавно в Москве состоя
лась встреча советских жур
налистов с членом Секрета
риата ЦК Компартии Кубы, 
заместителем премьера-ми
нистра Революционного пра
вительства Республики Куба 
Карлосом Рафаэлем Родри
гесом. Когда нас спрашива
ют, чему мы обязаны успе
хами, сказал К. Р. Родригес, 
мы отвечаем, что, во-пер
вых, мы являемся граждана
ми общества, которое строит 
социализм. И в этом строи
тельстве активно участвуют 
широкие массы трудящихся, 
выражена коллективная во-.

на Кубе
ля всего народа. Во-вторых, 
мы получаем помощь от 
дружественных стран, и 
прежде всего от братских 
социалистических госу
дарств.

Советский Союз, отметил 
К. Р. Родригес, сыграл наи
более важную роль в эко
номическом развитии Кубы. 
СССР оказывает нам по
мощь на принципах полного 
равенства, уважения нашей 
национальной независимо
сти, оберегая специфиче
ские интересы нашей стра
ны, с большим чувством со
лидарности и братства, что 
позволило товарищу Фиде
лю Кастро подчеркнуть: та
кое сотрудничество не имеет 
прецедента в истории отно
шений между большими и 
малыми странами.

...Несколько лет назад в 
донской станице Багаевской 
познакомился я с кубинцем 
Рамоном Диас де Вилье
гасом. Вместе со своими со
ветскими и зарубежными 
сверстниками он работал в 
международном молодежном

строительном лагере. Со 
стороны казалось, что Ра
мон — каменщик-професси
онал. Он сказал мне, что 
плохо работать ему не по
зволяет совесть: «Ведь в 
то время, когда я скромно 
помогаю здесь, советские 
люди оказывают гораздо 
большую поддержку нашей 
революции». Рамон подчерк
нул слова «нашей револю
ции», потому что для таких, 
как он, народная власть от
крыла путь в будущее. Он— 
простой парень, получил 
образование, смог поступить 
в Гаванский университет и 
заслужил право поехать 
учиться в СССР. Ради за
щиты этой революции он в 
15 дет вступил в отряд мп- 
лиейано во время империа
листической агрессии на 
Плайя-Хирон. Ради будуще
го свободной Кубы он пошел 
учиться. Ведь революции 
нужны грамотные люди, где 
бы они ни работали.

Л. ЯГУНИНОВ. 
(АПН).

На снимке В. Кошевого: 
набережная в Гаване.

Фотохроника ТАСС.

ШАМАНЫ 
С ЭЛЕКТРО
ГИТАРАМИ

Пышная прическа до 
плеч, вызывающая поза, 
костюм не то дикаря, не то 
клоуна —- таков синтетиче
ский образ современного 
поп-еидола», оккупирую
щего, по словам француз
ского журнала с Пари матч», 
эстрадные подмостки За
падной Европы. Традицион
ный поп-концерт, с раздра
жением отмечает журнал, 
все больше превращается в 
зрелище, трудно поддаю
щееся описанию. Музыка 
отдана в жертву весьма 
сомнительным эффектам. 
Так, поп-«идол» Элис Купер 
выходит на сцену со змеей 
на шее, его «коллега» Дэвид 
Бауи меняет в ходе вы
ступления 12 костюмов, а б 
финале остается в одной на
бедренной повязке. Но всех 
пожалуй, перещеголяло 
трио «Эмерсон, Лейк и Пал
мер». Они выкатывают на. 
сцену чудовище под назва
нием «Тангус» — гибрид тан
ка и какого-то фантастиче
ского зверя.

Мода на поп-музыкантов, 
словно эпидемия захватив
шая Запад, выносит на кон
цертные подмостки весьма 
темные личности. Таков, на
пример, руководитель лон
донского оркестра «Т. Рекс» 
Марк Болен. Завсегдатай 
злачных мест квартала Со
хо, связанный с уголовным 
миром, он в 1965 году решил 
попытать счастья в жанре 
поп-музыки. Ему повезло. С 
помощью газетно-телевизи
онной рекламы, оплаченной 
из весьма сомнительных ис
точников, Болен стал попу
лярным мастером «коллек
тивной истерии», как окре
стил его еженедельник «Сан
ди тайме». Владельцы кон
цертных залов предусмотри
тельно взимают с него кро
ме платы за аренду солид
ную страховую сумму но 
случай порчи имущества его 
неистовыми поклонниками

Почему же, несмотря на 
скандальные выходки, ча
стые вмешательства поли
ции, власти снисходительны 
к «звездам» поп-музыки, а 
некоторым оказывают даже 
покровительство?

Ответ прост: поп-музыкан
ты уводят тысяча молодых 
от мрачных размышлений 
об их настоящем и будущем, 
призывают к «бездумным 
наслаждениям». Дэвид Бауч, 
например, в своих песнях 
расхваливает человека, ко
торый «живет, ни над чем 
не задумываясь».

Один из директоров 
люксембургского радио 
Г. Лоуэн, ведающий моло
дежными музыкальными 
передачами, как-то откро
венно сказал: * «Поп-музы
ка — надежное противоядие 
против песен Сигеров и Ри
дов. Это наше оружие!».

Понятно, почему так щед
ры на рекламу поп-музыкан
тов хозяева буржуазных 
средств информации. 15 
специальных журналов в 
Европе посвящают сваи 
страницы поп-музыке. Ее 
по восемь часов в день 
транслируют 11 радиостан
ций,' ежегодный тираж запи
сей «щедевров» этого жан
ра — 10 миллионов пласти
нок.

Шаманами с электрогита
рами называет поп-«идолов» 
«Пари матч». Это очень 
точное определение поли
тической сущности поп-му
зыкантов, выполняющих со
циальный заказ большого 
бизнеса. С. РУХОВИЧ.

(АПН).

Футбольные 
«страсти»

На стадионе аргентинско
го города Посадас заканчи
вался первый тайм футболь
ного матча, как вдруг один 
из болельщиков, недоволь
ный судейством, запустил в 
рефери бутылкой. Игра бы
ла остановлена... и на поле 
бросились болельщики. По
лиция применила против 
них слезоточивый газ. Игро

ки и тренеры успели 
скрыться в раздевалках, а 
на поле в течение двух ча
сов продолжалось настоя
щее побоище. Печальными 
оказались результаты: по
гибла девушка, случайно 
попавшая на стадион, два
дцать человек получили 
серьезные ранения.

(АПН).

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

БЕЗ ПОРАЖЕНИЙ-«ТРУД»
В последнем туре минув

шего года хоккеисты кра- 
снотурьинского «Труда», 
лидеры второй подгруппы 
второй группы класса «А», 
принимали на своем поле 
оренбургский «Локомотив», 
занимавший четвертую 
строчку в турнирной табли
це. В первом матче хозяева 
поля выиграли со счетом 
3:0, и повторный закончился 
в пользу краснотурьинцев— 
4:2. Торпедовцы Сызрани, 
отставшие на очко от «Тру
да» и занимавшие второе 
место, дважды проиграли в 
Омске местной «Юности». 
Волжане после этих пораже
ний передвинулись на тре
тье место, уступив свое 
«Юности».

Теперь в активе «Тру
да» — 14 очков после вось
ми матчей, у «Юности» — 
13, у «Торпедо» — 9.

5—6 декабря — очеред

ной тур, который подведет 
черту" под первым кругом. 
Краснотурьинцы выступят в 
Сызрани против «Торпедо».

В четвертый раз разы
грывается в нынешнем сезо
не' приз «В атаку!», учреж
денный газетой «На сме
ну!» и вручаемый лучшему 
бомбардиру чемпионата 
страны в первой группе 
класса «А». Дважды его 
обладателем становился 
свердловский армеец
Н. Дураков и однажды 
динамовец Ю. Лизавнн. В 
нынешнем первенстве в спи
ске бомбардиров значится 
уже более ста хоккеистов. 
А первую строчку занимает 
Юрий Лизавнн, забивший в 
десяти матчах 18 мячей. На 
счету лучшего бомбардира 
прошлого первенства Нико
лая Дуракова — 14 мячей, 
но СКА (Свердловск) сы
грал только девять матчей.

• ХОККЕЙПОЛОВИНАПУТИ
Для свердловских армейцев 

матчи в Березниках с местным 
«Титаном» были последними 
встречами минувшего года, они 
же подводили итог игр коман
ды в первом круге. Свердлов
чане провели оба поединка 
уверенно, добились победы — 
9:2 и 5:2 — и возглавляют сей
час турнирную таблицу команд

восточной зоны второй лиги 
класса «А». У лидера 42 очка.

Ответственным был послед
ний спаренный тур года для 
хоккеистов «Кедра» (Сверд
ловск), которые провели его в 
Темиртау против «Строителя». 
Этот соперник — сосед «Кед
ра» по турнирной таблице: 
«Строитель» замыкает ее, а 
«Кедр» находится ступенькой 
выше. Тур не изменил этого 
положения, команды поделили 
очки: вначале победили хозяе
ва льда — 12:4, а затем гости с 
Урала — 4:3. «Кедр» закончил 
первый круг с 12 очками.

Нижнетагильский «Спутник» в 
прошлом туре не выступал, он 
закончил первый круг первен
ства страны туром раньше. У 
тагильчан 30 очков и третье 
место в турнирной таблице.

Команды восточной зоны 
второй лиги класса «А» начнут 
игры второго круга 13 и 14 ян
варя, «Спутник» принимает в 
эти дни хоккеистов барнауль
ского «Мотора», «Кедр» играет 
с армейцами Новосибирска, a 
хоккеисты свердловского СКА 
скрестят клюшки ■ Орске с 
командой «Южный Урал».

Н. БОРИСОВ.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

МАТЧИ В ЯНВАРЕ
Первая группа класса «А»

3. «Литейщик» (Караганда) — СКА (Свердловск), «Динамо. (Моск
ва) — «Водник», «Динамо» (Алма-Ата) — «Зоркий» (Красногорск), 
«Кузбасс» (Кемерово) — «Вымпел» (Калининград), СКА (Хаба
ровск) — «Волга» (Ульяновен), «Енисей» (Красноярск) — «Старт» 
(Горький).

6. «Динамо» (А-А) — СКА (С), «Уральский трубник» (Перво
уральск) — «Водник», «Кузбасс» — «Старт», «Локомотив» (Ир
кутск) — «Волга», «Литеищик» — «Зоркий», «Енисей» — «Вымпел»

9. СКА (С) — «Водник», «Уральский трубник» — «Зоркий», «Куз
басс» — «Волга», СКА (X) — «Старт», «Локомотив» — «Вымпел».

13. СКА (С) — «Зоркий»,«Динамо» (А-А) — «Кузбасс», СКА (X) — 
«Вымпел», «Локомотив» — «Старт», «Литейщик» — «Водкин», 
«Енисей» — «Волга».

17. «Динамо» (М) — «У р.трубник», «Динамо» (А-А) — «Водник», 
СКА (X) — «Енисеи», «Локомотив» — «Кузбасс», «Литейщик» — 
«Волга».

20. «Динамо» (М) —СКА (С), «Водник» — «Ур. трубник», «Дина
мо» (А-А) — «Волга», СКА (X) — «Кузбасс», «Вымпел» — «Зор
кий», «Локомотив» — «Енисей», «Литейщик» — «Старт».

23. «Водник» — СКА (С), «Динамо» (А-А) — «Старт».
27. «Литейщин» — «Вымпел».
29. «Старт» — «Зоркий»

В ДАЧНОМ поселке 
Флюс, под Свердлов

ском, на склонах Уральских 
гор разыграно первенство 
облсовета «Буревестник» по 
горнолыжному спорту. 
Спортсмены выступали в 
двоеборье: преодолевая сла
ломную трассу и спуск на 
слаломе-гиганте. Победите
лем у мужчин стал студент 
Свердловского горного ин
ститута Сергей Александрин. 
У женщин лучшей в двое
борье была его одноклубница 
Екатерина Иванова. У юнио-

• БИАТЛОН

• ГОРНОЛЫЖНЫЙ 
СПОРТ

ДУЭТ
СТУДЕНТОВ

ров победил школьник 
Александр Тихонов, а силь
нейшей среди девочек- 
горнолыжниц была Людмила 
Баева, ученица свердловской 
средней школы № 87.

В МУЖСКОМ ТУРНИРЕ—ЖЕНЩИНЫ
• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ЗИМНИЕ СТАРТЫ
В Свердловске проведено зимнее первенство среди спортсменов 

облсовета «Буревестник» по легкой атлетике.
Кубок областного совета студенческого спортивного общества 

«Буревестник» выиграл коллектив студентов Свердловского пе
дагогического института. Студенты У ПИ заняли второе место, а 
команда Уральского лесотехнического института —- третье.

В. ВЕДУНОВ, 
судья республиканской категории.

В Свердловске на лыжной ба
зе «Динамо» разыграно первен
ство области по мини-биат- 
лону. Этот вид соревнований 
имеет некоторые отличия от 
биатлона: дистанции лыжных 
гонок сокращены, стрельба ве
дется из малокалиберной вин
товки, в турнире участвуют и 
женщины. Среди мужчин луч
ший результат, показал студент 
Свердловского горного институ
та Владимир Обабков. У юнио
ров победил Василий Семакин 
(«Трудовые резервы»). Женщи
ны бежали по 5 километров и

огонь вели с одного рубежа. 
Чемпионкой области стала сту- 
дентна Свердловского горного 
института Вера Еранкина.

В командном зачете победи
ли биатлонисты Свердловского 
горного института. На втором 
месте команда Нижнего Тагила, 
на третьем — биатлонисты 
Первоуральска.

Сборная команда Свердлов
ской области выехала в Челя- 
бинси, где примет участие в 
зональных соревнованиях пер
венства России.

Н. МАРКОВ.
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ЮБИЛЕЙ

Школе —
десять лет

Невьянская детская музы
кальная школа отметила 
свое десятилетие.

Сначала в ней работали 
только три педагога, а обу
чение шло на фортепьяно и 
баяне. А сегодня в классах 
школы звучит скрипка, вио
лончель, контрабас, гитара 
и другие музыкальные инст
рументы. Уроки ведут 24 
преподавателя.

В прошлом году в городе 
состоялось первое выступ
ление симфонического орке
стра. в котором участвовали 
ребята из музыкальной шко
лы. А теперь жителей Невь
янска ждет новый сюрприз. 
Для них учащиеся готовят 
концерт камерной музыки.
СЕМИНАР

О прошлом 
и настоящем

В читальном зале Нижнету
ринской детской библиотеки 
прошел семинар местных биб
лиотечных работников. Он был 
посвящен предстоящему 25-ле
тию со дня преобразования 
рабочего поселка Нижняя Ту
ра в город.

С лекциями по истории го
рода выступили краевед В. Ф. 
Чернильцев и главный архи
тектор города Г. В. Новоселов. 
Оба рассказа об истории и 
перспективах дальнейшего 
развития города были прослу
шаны присутствующими с 
большим интересом.

ОТДЫХ

Каникулы — 
в Москве

Участники танцевального 
кружка каменск-уральского 
детского клуба «Комета» с не
терпением ждали школьных 
каникул. Еще бы! Ведь восемь 
дней своего отдыха они прове
дут в Москве, где побывают 
на Выставке достижений на
родного хозяйства, во Дворце 
спорта, в музеях, театрах.

Поездка в столицу нашей 
Родины — это награда участ
никам танцевального кружка, 
неоднократным лауреатам го-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

родского смотра детской са
модеятельности — за победу 
на сцене.

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

600 молодых 
талантов

В Свердловском инду- 
стриально-педагогиче с к о м 
техникуме прошел смотр 
художественной самодея
тельности. В нем участвова
ли 600 человек. Все они 
слушатели университета об
щественных профессий. Ре
бята сами писали тексты 
сценариев, готовили концерт
ные номера.

Победителями смотра ста
ли будущие педагоги из 31-й 
группы. Они создали самую 
интересную композицию.
НОВЫЕ ТОВАРЫ

Спутник в пути
Свердловское производствен

ное кожгалантерейное объеди
нение «Звезда» начало выпус
кать три новых изделия: две 
модели сумок и женский порт
фель.

Одна из дорожных сумок 
сделана в форме баульчика, с 
плоскими ручками и моющейся 
подкладной из поливинилхло
ридной пленки. Другая — пря
моугольная, с заоваленными уг
лами. Обе сумки закрываются 
на «молнию». Форма женского 
портфеля мягкой конструк
ции — прямоугольная. Закры
вается он металлическими 
пластинками, обтянутыми од
нородным материалом, и ма
леньким клапаном на цупфер- 
ный замок. Ручка портфеля — 
пластмассовая, а подкладка из 
хлопчатобумажной ткани.

18.000 таких сумон и 
0.000 портфелей смогут приоб
рести покупатели в этом году.

ВЕЧЕР

«Гайдар шагает 
впереди»

— так называется кинове
чер, который пройдет в дни 
школьных каникул в Шилов- 
ской сельской школе. На нем 
мальчишки и девчонки встре
тятся с героями гайдаровских 
книг, посмотрят кинофильмы.

Этот вечер и книжную вы
ставку подготовили для-ребят 

шефы — комсомольцы Красно
уфимской городской библио
теки.

УЧЕБА

На лекции — 
к телевизору

В телецентре Уральского 
политехнического института 
начались установка и монтаж 
двух постов видеомагнитофо
нов «Электрон-2». С введе
нием их в эксплуатацию по
явится возможность записы
вать на видеопленку передачи 
институтского телецентра, а 
потом повторять их по внутри- 
вузовской системе телевиде
ния.

Это новшество облегчит ра
боту преподавателей инсти
тута и поможет студентам- 
заочникам успешно готовиться 
к экзаменам. П реподавателям 
не придется для них прово
дить одни и те же занятия по 
нескольку раз. А студенты 
смогут прослушать пропущен
ные лекции.

НОВОСЕЛЬЕ

129 праздников
Веселье царило в первые 

новогодние дни в еще пах
нущих свежей краской ком
натах стодвадцатидевяти
квартирного дома. Здесь от
праздновали новоселье 
семьи алапаевских метал
лургов.

Среди тех, кто получил 
ордера на новое жилье, ме
ханик сборнотранспортного 
участка, ветеран труда М. И. 
Токманцев, горновой Г. И. 
Назаров, сталевар М. С. Ке
сарев и другие.
ПРАЗДНИК

Посиделки 
при свечах

Необычный праздник — 
«Уральские вечерки» — прошел 
в свердловской школе-интер
нате № 11. Участниками его 
стали работники школ Октябрь
ского района.

Добрый молодец и красная 
девица в русских националь
ных костюмах встречали гостей 
при входе в школу. Под звуки 
народных мелодий приглашен
ные, словно в сказку, вступали 
в красочно оформленный в рус
ском стиле зал.

Сюрпризом вечера стали по
сиделки при свечах. На них ис
полнялись русские народные 
песни, танцы, проводились иг
ры, звучали старинные посло
вицы и поговорки.

КИНО

АФИША-73
СТРАНИЦА ПЕРВАЯ

О гражданской войне в При
морье повествует кинолента 
«Мосфильма» «И на Тихом 
океане...» В основу ее сцена
рия положены партизанские 
повести Вс. Иванова. Сцена
рий написали: вдова писателя 
Т. Иванова, выпускник ВГИКа 
А. Горохов и режиссер филь
ма Ю. Чулюкин, известный 
как создатель киноко
медий «Наподдающиеся», 
«Девчата», «Королевская ре
гата». Герои новой картины—• 
руководитель большевистско
го подполья Илья Пеклеванов 
(А. Кузнецов) и вожак пар
тизан Никита Вершинин 
(В. Авдюшко).

Известный режиссер Марк 
Донской продолжил тему 
дилогии «Сердце матери» и 
«Верность матери» в новой 
картине «Надежда» (студия 
им. М. Горького).

— В своей новой картине,— 
рассказывает М. Донской, — 
мы с авторами сценария 
3. Воскресенской и И. Дон
ской намеревались показать, 
как вырастали люди, деяний 
которых потрясли мир. И не 
только политическую и рево
люционную мудрость остави
ли они в наследство нам, сво
им потомкам. До нас доходит 
свет их возвышенной любви 
и надежды. Наш фильм охва
тывает период от детства до 
замужества Надежды Кон
стантиновны Крупской.

Крупскую в фильме сыгра

ла молодая актриса Наталья 
Белохвостикова, работа кото
рой в фильме С. Герасимова 
«У озера» была отмечена Го
сударственной премией.

В героико-приключенческом 
ключе поставлена картина сту
дии им. А. Довженко «Черный 
капитан» (режиссер О. Лел- 
циус).

— Нам хотелось создать ро
мантическую балладу о че
ловеке, который не сразу и не 
гладко вошел в революцион
ную борьбу,—говорит режис
сер.

Главную роль в фильме ис
полняет артист Симферополь
ского драмтеатра Александр 
Голббородько, запомнившийся 
по фильму «Последняя релик
вия».

Тема нового фильма «Ищу 
человека» (студия им. М. Горь
кого) не может оставить рав
нодушным. В основе этой 
картины — работа писатель
ницы Агнии Барто, много лет 
ведущей поиск людей, поте
рявшихся в годы войны. Ре
жиссер Михаил Богин, уви
девший за строчками писем 
живые судьбы людей, почувст
вовал человеческую боль и на
дежду. Прочитав тысячи пи
сем, приходящих в адрес ра
диопередачи А. Барто, он 
решил вместе с ней сделать 
этот фильм.

«Будни уголовного розыска» 
(студия им. А. Довженко) — 
фильм посвящен работникам 
милиции.

Поставила его режиссер 
С. Цыбульник. Она продол
жает тему своей предыдущей 
картины «Инспектор уголов
ного розыска».

Премьера Одесской кино
студии «Ринг» (режиссер 
В. Новак, сценарист И. Лео
нов) также знакомит пас с ра
ботниками уголовного розыс
ка. Майор Исаев, в прошлом 
мастер спорта по боксу, рас
следуя дело об ограблении и 
убийстве инкассатора, прихо
дит к выводу, что преступ
ник —- боксер. Поэтому он ре
шает искать его в спортивных 
залах...

В картине снимались А. По
роховщиков, Г. Польских, 
Е. Лебедев, Н. Гринько, 
М. Булгакова.

Две январские кинопремье
ры «Облака» («Беларусь- 
фильм») и «Счастья вам, де
вочки!» посвящены молодежи. 
Первая рассказывает о юноше, 
мечтающем стать летчиком. 
Вторая — это размышление о 
подвиге, совершенном ради 
спасения детей. Достойны ли 
девочки, спасенные когда-то, 

этого подвига? Так ли они 
живут, мыслят, творят ли доб
ро для других?

Людям разных возрастов, 
любящим приключенческие 
ленты, адресован новый фильм 
«Сломанная подкова». Постав
лен он на «Ленфильме» режис
сером С. Арановичем, работав

шим до этого в документаль
ном кино.

Неожиданное приземление 
французского аэронавта Жю
ля Ардана на воздушном ша
ре на площади старого эстон
ского городка послужило на
чалом увлекательных событий. 
Участниками их стали мест
ный доктор Петерсон (арт. 
В. Паукште), его дочь Лейда 
(арт. М. Неёлова), ее возлюб
ленный Яковлев (арт. В. Разу
мовский) и ее поклонник Карл 
(арт. Я- Тоомйнг). А еще за
городный трактирчик — «Сло
манная подкова», в котором 
было совершено преступление...

Картина пронизана легкой 
иронией. В этом же ключе сы
грана Сергеем Юрским глав
ная роль — аэронавта Жюля 
Ардана.

«Кровавый камень» («Тал- 
линфильм») — исторический 
приключенческий фильм. Он 
рассказывает о борьбе горо
жан против феодалов и кре
стоносцев.

Зарубежные фильмы в ян
варе представлены нескольки
ми названиями.

«Десять дней за свой счет» 
(Болгария) и «Анатомия люб
ви» (Польша) поднимают 
морально - этические про
блемы.

Французская кинокомедия 
«Время развлечений», «Жен
щина в маске» (КНДР), «Про
павший чиновник» (Дания), 
«Две капли воды» (Индия), 
«Пламя любви» (АРЕ) — про
изведения разных жанров и 
тематики включены в кино
афишу января начавшегося 
нового года.

В. КОВАЛЕВА.
На снимках: кадры из филь

мов «Надежда» и «Сломанная 
подкова».

БЫЛ ТАКОЙ 

ФАКТ...

«АВТОСТОП»
НА ПЕРЕКРЕСТКЕ

На одной из свердловских 
улиц к машинам, останов
ленным красным светом све
тофора, подбежала целая 
стайка ребятишек-школьни- 
ков. Они подходили к одно
му шоферу, к другому...

'Судя по всему, ребята 
вели «переговоры». Им нуж
на была машина. Они обхо
дили цепочку машин, задер
живаясь у кабин, куда-то 
указывали рукой, о чем-то 
упрашивали. Им отказыва
ли — и они, не теряя вре
мени и надежды, шли к сле
дующей машине. Несколько 
человек сразу кинулись к 
грузовику, стоявшему в ряду 
машин. Видно, чем-то он их 
больше устраивал.

Озабоченные ребячьи мор
дашки вдруг засветились ра
достью — согласился!.. Ког
да зажегся зеленый огонек, 
грузовик послушно последо
вал за ребятами.

У зданий УралТЭПа и 
Гидролеспрома наготове 
стояла огромная кипа папок, 
мешков, тюков. Прохожие, 
оглядывая внушительную го
ру, сомневались: «А хватит 
ли у вас силенок, ребята, 
чтобы все это унести?» «Сей
час хватит!» ■— отвечали ре
бята.

Они быстро загрузили ку
зов макулатурой и, с побе
доносным видом усевшись 
на самом верху, уехали,

Это было первое звено 
седьмого «а» класса школы 
№ 13 Октябрьского района. 
С начала этого учебного го
да восемь ребят этого звена 
собрали почти полторы тон
ны макулатуры.

На сей раз им крупно по
везло, но вот задача: ведь 
надо было вывезти новую 
партию... Конечно, самим бы 
им не справиться. На по
мощь пошили шофер Урал
ТЭПа В. Г. Келтышев, шо
фер главпочтамта на маши
не 22—19 СВГ и другие 
водители транспорта.

В. БРУНОВ.

ПОМНЮ лето 1953 го
да. когда я приехал с 

группой школьников на экс
курсию в Москву. Нас по
вели в Политехнический му
зей и, как новинку, показы
вали телевизор.

Я живу сейчас в густона
селенном микрорайоне Ар
темовского, где людской го
мон не умолкает с раннего 
утра до позднего вечера. Но 
иногда замечаю — стало 
тихо, опустели скамейки, 
умолк стук костяшек доми
но, куда-то исчезли ребята, 
до этого гонявшие мяч и 
осаждавшие качели... От
вет ясен: началась передача 
многосерийного фильма. За
кончится он в 11 вечера, а 
потом будет еще несколько 
соблазнительных передач...

Телевизор знакомит нас с 
ходом мирового чемпионата 
в Праге, Стокгольме и в 
других европейских городах, 
но из-за разницы во времени 
передачи у нас кончатся в 
3—4 утра, когда впору 
досматривать сны. Такая же 
картина складывается во 
время соревнований по фи
гурному катанию, художест
венной гимнастике и многих 
других привлекательных 
зрелищ. Не знаю, как рабо
тают наши предприятия и 
учреждения в дни спортив
ных баталий... Думается, 
производительность и каче
ство труда в первую поло
вину рабочего дня падает. 
Ведь взрослые уходят на ра
боту, не отдохнув. Но речь 
наша не о взрослых —• речь 
о детях, школьниках.

Разговор в учительской.
— Дети не способны слу

шать объяснение материала, 
не могут ответить на вопро
сы домашнего задания, — 

говорит одна из учительниц.
Жалуется преподаватель 

литературы: «Ребята стали 
меньше читать. Содержание 
классических произведений 
знают лишь в объеме телеви
зионного фильма». А ведь 
телефильм — самостоятель
ное художественное произве
дение, зачастую резко от
личающееся от своего лите

РОДИТЕЛЬСКОЕ

СОБРАНИЕ ОСТОРОЖНО:
ГОЛУБОЙ ЭКРАН!..

ратурного тезки-первоисточ
ника...

Общую озабоченность ре
зультатами поголовного ув
лечения телевизором разде
ляют медики: «Многие
школьники страдают от 
недостатка движения. Про
сиживание по 4—5 часов у 
телевизора может привести 
к нежелательным изменени
ям в детском организме. О 
каком режиме дня можно го
ворить. если ребята, школь
ники 12—13 лет, неделями 
смотрят хоккейные турниры 
до двух часов ночи?!»

«А перегрузки психи
ки!» — восклицают невро
патологи.

Такова расплата за «все
ядность». Может показаться, 
что одно из величайших до
стижений второй половины 
XX века настолько вредно, 
что есть непосредственная 

угроза физическому и умст
венному развитию наших де
тей. Но это Не совсем так.

Вред, который несет чрез
мерное увлечение телеви
зором, виден всем. Мне хо
телось бы высказать сообра
жения о возможности «при
ручения» телевизора, при
влечения к учебно-воспита
тельной работе с детьми.

Учитывая, что телевизор 
имеется почти в каждом до
ме, я хотел бы дать некото
рые советы родителям.

Газеты постоянно публи
куют программы телепере
дач, исходя из которых, па
пы и мамы могут, учитывая 
возраст своих детей, опре
делить, что и когда им смот
реть. Малыши любят мульт
фильмы. Старшие ребята 
хотят смотреть художествен
ные фильмы.

Предвижу довод: «Инте
ресное бывает каждый день».

На это возражаю: нуж
на мера!

Например, мы приходим 
в кондитерский магазин и 
видим большой выбор кон
фет. Но едим же мы не толь
ко сладости. Нельзя разре
шать ребятам смотреть все 
передачи подряд только по
тому, что перед экраном они 

сидят смирно.
Не знаю, подсчитывал ли 

кто-нибудь, сколько време
ни просиживают дети у теле
визора? В США такой под
счет сделали и выяснили, что 
окончивший среднюю школу 
провел в ней 14 тысяч ча
сов, а на просмотр телепе
редач затратил 15 тысяч ча
сов... Это цифра 1970 го

да — с тех пор «телевизион
ное время» еще более воз
росло.

Родители должны органи
зовать выборочный про
смотр передач. К числу их 
отношу «В мире животных», 
«Клуб кинопутешествйй», 
встречи для старшеклассни
ков с известными людьми, 
прекрасные музыкальные пе
редачи Д. Кабалевского. Эти 
передачи воздействуют на 
интеллект ребенка, их зна
чение трудно переоценить.

Ребята, конечно, будут 
смотреть спортивные состя
зания своих сверстников и 
мировые первенства. Но на
до следить, чтобы школьни
ки не проводили у экрана 
более 2,5 часа в день. Еще 
строже надо подходить к 
младшеклассникам и до
школьникам, которые долж
ны смотреть лишь самые до

ступные их пониманию муль
типликационные и игровые 
фильмы длительностью не 
более 20—30 минут.

Ребята выпрашивают раз
решения смотреть детектив
ную передачу «Следствие 
ведут знатоки», даже если 
она начинается в полночь. 
Большой беды не будет, ес
ли они лишатся этого удо
вольствия. Родители должны 
запретить детям сидеть у 
экрана, чтобы они утром не и 
дремали за партой. Такую 
же твердость должны про
явить папы и мамы, усажи
вая своих дочек и сыновей у 
телевизора с тетрадью, руч
кой и другими пособиями, 
когда идет урок по истории, 
биологии, литературе, гео
графии. Большой интерес 
представляют телевизионные 
конкурсы и соревнования по 
химии, физике, языку. При
нимая в них активное уча
стие, ребята оттачивают свои 
знания, старшеклассники ис
пытывают свои силы перед 
экзаменами в институт.

Современные школьники 
страдают от недостатка вре
мени. Шесть дней в неделю 
от 4 до 6 обязательных уро
ков. Подготовка к ним зани
мает до трех часов. А само
деятельность, спорт, пионер
ская и комсомольская рабо
та... Надо и родителям по 
дому помочь, и на новый 
фильм с друзьями сбегать.

Беспрестанное сиденье у 
телевизора еще больше уве
личивает эту нагрузку. Вот 
почему необходим строгий 
отбор передач для ребят. 
Иначе неизбежен хрониче
ский цейтнот...

Г. НЕКРИЧ, 
педагог.

Артемовский.

ЭТЮДЫ

О ПРИРОДЕ

Кузьмич — заядлый рыбак. 
Он хорошо знает рыбьи повад
ки, и ему часто сопутствует 
удача. Рыбачит круглый год, 
но больше всего пришлась ему 
по душе зимняя рыбалка.

Накануне выходого дня, под 
вечер, он внимательно осмот
рит все снасти. А утром, еще 
задолго до рассвета, наденет 
теплую шубу, обует большие 
валенки с галошами и отпра
вится на Верхисетский пруд.

Так было и в Этот раз. Не
бо на востоке только начало 
светлеть, а он уже заканчивал 
бурить, наверное, десятую лун
ку. Особой усталости он не 
чувствовал, лед хорошо подда
вался, да и толщина его была 
небольшой.

Место это частенько давало 
Кузьмичу хороший улов. На 
дне, недалеко от берега, про

Кислород 
для туристов

«Ворота Г ималаев» — са
мый высокогорный отель в 
мирр. Он сооружен в Непале, 
на склонах горы Эверест на 
высоте 4 тысячи метров над 
уровнем моря.

Отель располагает всеми до
стижениями современного ком
форта. Японские и непальские 
фирмы, строившие это уникаль
ное здание, казалось, преду
смотрели все, кроме... разре
женного воздуха. Но админи
страция высокогорного двор
ца нашла выход: постояльцам, 
приезжающим в «Ворота Ги
малаев», предлагаются кисло
родные маски.

НЕУДАЧНАЯРЫБАЛКА
легала песчаная полоса, а даль
ше в глубину начинался гус
той лес водорослей. В этих за
рослях любили прятаться оку
ни. Целыми стаями они таились 
около песчаной полосы, поджи
дая мелких рыбешек. Нрави
лась им и наживка, которую 
Кузьмич насаживал на крючки 
своих удочек.

Очистив лунки от мелких 
кусочков льда, Кузьмич уст

роился поудобнее около одной 
и стал теппеливо ждать по
клевки. Вскоре он вытащил 
окунька, за ним — второго, а 
потом — ну как отрезало! Он 
перехолил от лунки к лунке, но 
рыба больше не клевала. Поси
дел еще с часок и уже собрал
ся было уходить, как вдоуг в 
зеленоватой глубине мимо его 
лунки ппоплыло что-то темное 

и большое. «Лещ, — решил 
Кузьмич. —Такая рыба одна за

ПРЕСС-СЛУЖБА 

«НА СМЕНУ!»

Свадьба по-японски
Бракосочетание и свадьба 

стоят в Японии невероятно 
дорого. И даже весьма состоя
тельные люди предпочитают по 
этой причине заключать браки 
за границей. Японские авиа
линии даже ввели специаль
ные рейсы во Франций и об
ратно. Их выполняют самолеты 
под поэтическим названием 
«Стрела Амура». Оформление 
брака, свадебные торжества и 
брачная ночь в старом замке 
Лё шато д’Усс плюс прогулка 
по живописным долинам Туре- 

менит два десятка окуней, толь
ко бы не оплошать!»

Но в следующее мгновенье 
с Кузьмичом произошло что-то 
невероятное. Он вдруг испуган
но бросил удочку и тан быстро 
дал задний ход, что в несколь
ко прыжков очутился метрах 
в трех от своей лунки. После 
непродолжительной немой сце
ны с раздражением плюнул, 
вытер лоб и... захохотал.

А виновницей случившегося 
была ондатра. Где-то поблизо
сти под берегом располагалось 
ее жилище. В поисках корма 
она плавала подо льдом, и ее-то 
Кузьмич принял за крупную 
рыбу. Проплывая мимо лунки, 
ондатра поняла, что здесь 
можно пополнить запас воз
духа, веонулась и. когда Кузь
мич готовился подсечь леща, 
впоуг высунула морду из воды 

с?мым его носом!..
Рыбалка была испорчена, но 

через несколько дней Кузьмич 
совершенно перестал об этом 
жалеть. Он от души смеялся 
вместе со знакомыми над за
бавным приключение^.

Н. ЯКОВЛЕВ.
Свердловск.

ни, после которой следует воз
вращение из Франции в Япо
нию. стоит дешевле, чем тради
ционная японская свадьба.

Ох, уж эти близнецы!
В классе у ливерпуль

ской учительницы Эдит 
Уебб четыре пары близнецов.

Недавно у одного из двой
няшек выпал передний молоч
ный зуб Учительница облег
ченно вздохнула: ей будет 
легче отличить их. На сле
дующий день второй близнец 
пришел в школу тоже без пе
реднего зуба. Вырывать зуб 
было больно, признался маль
чик, но он торжествовал — их 
с братом вновь не отличить!

(АПН).

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Четверг, 3
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Премьера телеви

зионного многосерийного худо
жественного фильма «До пере
рыва 0:1». 2-я серия.

12.15 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

12.40 — «Живет такой чело
век». Телевизионный очерк о 
Герое Социалистического Тру
да, мастере Среднеуральского 
медеплавильного завода В. И. 
Большухине.

13.10 — Цв. тел. «Лауреаты 
года». Концерт.

17.10 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.15 — В дни школьных ка
никул. Цв. тел. «Малыш и 
Карлсон, который живет на 
крыше». Фильм-спектакль Мо
сковского театра сатиры.

18.45 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного документально
го фильма «Вилново».

19.15 — Цв. тел. Для школь
ников. «Концертный зал теле
студии «Орленок».

20.00 — Новости.
20.15 — В дни шиольных ка

никул. Цв. тел. Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм «Лесси» (США)« 2-я 
серия. «Медвежонок».

20.40 —' «Чебоксарский трак
торный. Год 1974-й».

21.05 — Концерт оркестра 
военно-воздушных сил Фран
ции-

21.55 — Цв. тел. Премьера 
телевизионного художественно
го фильма «Товарищ бригада». 
2-я серия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. Чемпионат 
СССР по хоккею с мячом. «Ди
намо» (Москва) — «Водник» 
(Архангельск). Второй тайм.

00.15 — Цв. тел. «Любителям 
оперетты».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
19.20 — Премьера телеви

зионного спектакля. «Два кле
на». Часть 2 я.

20.05 — Реклама.
20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — «Экран пятилетки».
20.50 — «Солярис». Худо

жественный фильм. 1-я серия.
22.05 — Концерт из произве

дений уральских композито
ров.

Пятница, 4
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — В дни школьных ка

никул. Премьера телевизион
ного многосерийного художест
венного фильма «До перерыва 
0:1». 3-я серия.

12.10 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

12.40 — Свердловск. «Оперет
та приглашает на танец».

13.25 — МОСКВА. «Эстафета 
пятилетки: третий — четверто
му». Перекличка промышлен
ных предприятий страны.

17.20 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.25 — В дни школьных ка
никул. Цв. тел. «Украли зебру». 
Телевизионный художествен
ный фильм.

18.30 — «Шахматная школа». 
Класс начинающих.

19.00 — «Беседа о спорте».
19.30 — Свердловск. Музы 

кальная программа по письмам 
зрителей «Получите с улыб
кой».

20.15 — МОСКВА. В дни 
шиольных каникул. Цв. тел. Те
левизионный многосерийный 
художественный фильм «Лес
си» (США). 3-я серия. «Заблу
дившийся ягненок».

20.40 — «Страны социалисти
ческого содружества в ' борьбе 
за европейскую безопасность*.

21.10 — Цв. тел. Премьера 
документального телефильма 
«Новый московский цирн*.

21.35 — Цв. тел. Концерт.
21.50 — Премьера телеви

зионного спектакля «Тореадор».
23.00 — «Время». Информа

ционная программа.
23.30 — Цв. тел. «Здравствуй, 

друг». Совместная советско-вен
герская музыкальная програм
ма.

00.30 — Цв. тел. Международ
ные соревнования среди юнио
ров по хокнею с шайбой. 
СССР — США. Третий период.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.15 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
19.30 — МОСКВА. Для школь

ников. «Ах ты, зимушка-зима». 
Концерт.

20.00 — Новости.
20.15 — Свердловск. Для вае. 

малыши.
20.30 — «Солярис». Худо

жественный фильм. 2-я серия.
21.55 — «Книжный киоск».

РАЛИО
ПЯТНИЦА, 4 ЯНВАРЯ

10.45 — Вальсы Р. Глиэра. 
Д. Шостаковича. 11.15 — «По 
вашим письмам». Литературная 

передача. 14.45 — «Путь к вы
сокому качеству». Передача с 
московской обувной фирмы 
«Заря». 20.40 — «Высокий ав
торитет партии — наше самое 
ценное достояние». Беседа док
тора исторических наук Б. М. 
Морозова. 21.50 — «Человек и 
закон». Радиожурнал. 22.50 — 
Международный дневник. 
23.00 — «Встреча с песней».

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

3-1 в 10 и 15 ч. ДРУГ МОП, 
КОЛЬКА!

в 19 ч. 30 м. ТРИ 
МУШКЕТЕРА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новая комедийная кинопро

грамма: 
сборник мультфильмов 

«НУ. ПОГОДИ!», 
цветной широкоформатный 

фильм
•ВРЕМЯ РАЗВЛЕЧЕНИЙ».

Сеансы: 3. 4. 5-1 в 16 и 20 ч.. 
6-1 в 12, 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ—Капитан Джек. 

Сломанная подкова.
СОВКИНО — Ринг.
ТЕМП — Визит вежливо

сти (две серии).
УРАЛ — Командир счаст

ливой «Щуки». Здравствуй 
и прощай. Сибирячка (две 
серии). Если это случится 
с тобой. В зале документаль
ного фильма: Дикая жизнь 
Гондваны. Кому он нужен, 
этот Васька?

ЗАРЯ — Неизвестная жен
щина. Много шума из ни
чего.

СТАЛЬ — Человек в штат
ском.

РОДИНА — Человек в ! 
штатском.

Им. МАЯКОВСКОГО — Ге
нералы песчаных карьеров. 
Счастья вам, девочки!

ЗНАМЯ — Лицо ангела.
ЮЖНЫЙ — Афера Цеп- 

лиса.
ЭКРАН — Сломанная под

нова.
СОВРЕМЕННИК — Генера

лы песчаных карьеров.
АВИАТОР — Ринг.
БУРЕВЕСТНИК — Ринг.
ИСКРА — Неизвестная 

женщина. Человек в штат
ском.

ЛУЧ — Загадка' черного 
короля.

МИР — Ринг. Капитан 
Джек.

КОМСОМОЛЕЦ — Генера
лы песчаных карьеров.

ПОГОДА —
4 5 января по области ожидается небольшая облачность, 

преимущественно без осадков, ветер северный, 5—10 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 25—30, при проясне- 
ниях до 35, днем 21—26 градусов мороза, местами изморозь.

ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ 
НАСЕЛЕНИЯ И СВЕРДЛОВСКИЙ УЧЕБНЫЙ 

КОМБИНАТ МИНМОНТАЖСПЕЦСТРОЯ
СССР

ПРОДОЛЖАЮТ НАБОР
НА ПЯТИМЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ (без вступительных экза

менов) юношей не моложе 18 лет с образованием 8—10 
классов и демобилизованных из рядов Советской Армии 
для обучения в группах. СЛЕСАРЕЙ ПО СБОРКЕ МЕТАЛ-

МОНТАЖНИКОВ-ЭЛЕКТРОСВАРЩИ
КОВ СТАЛЬНЫХ И ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ КОНСТРУКЦИЙ 
^САРЕИ-МОНТАЖНИКОВ ПО КОМПРЕССОРАМ, нд.’

СЛЕСАРЕЙ-МОНТАЖНИКОВ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ОБОРУДОВАНИЯ (для работы на 
монтаже оборудования КамАЗа в г. И. Челны)

Начало занятий 10 и 22 января.
Для поступления требуются: документ об образовании, 

трудовая книжка. 4 фотокарточки разм. 3x4 см. справка 
о состоянии здоровья (па бланке учебного комбината).

Курсантам выплачивается стипендия 76 руб. в месяц 
и прелоставляется бесплатное общежитие.

По окончании курсов выпускники направляются на 
крупнейшие стройки пятилетки.

Обращаться по адресу: гор. Свердловск, ГСП-813, ул.
3 или ул- Ясная, 1. корп. 1. Тел. 22-24-45. 22-40-61.

Редактор — 51-28-61. Зам. оедактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
51-46-55. Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольсиой жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи — 51-56-69. Отдел военно-спортивный — 
51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 58-92-41. Отдел информации — 51-16-81, 51-28-32, 58-92-37. Отдел писем — 51-34-22 Фото
корреспондент — 51-38-28.

НС 24002. Типография изд-ва .«Уральский рабочий», Свердловск, проспект Ленина, № 49.

620219 Свердловск: Г. С. П.
153 ул. 8 Марта 8.

Редакция газеты 
«На смену!»

Заказ № 6418.


